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ступить и двух минут, кри
ком и свистом сгоняя их с 
трибуны, то Андрея Короле
ва выслушали до конца.

В многочисленных выступ
лениях неформальных лиде
ров звучали достаточно кон
кретные предложения. Так, 
Юрий Тарасов из ассоциации 
«За здорового ребенка» пред
ложил здания обкома партии, 
облисполкома передать дет
ским медицинским учрежде
ниям. В частности, превра
тить в диагностический центр 
новый пристрой Дома поли
тического просвещения, судь
ба которого до сих пор так 
и не решена. А лидеры дви
жения «За освобождение 
Александра Новикова» при
зывали немедленно выпус
тить на свободу, по их мне
нию, незаконно осужденного 
известного свердловского 
барда. На трибуну поднима
лись и гости из стачечного 
комитета Донецка, и предста
вители общественности Челя
бинска, Нижнего Тагила.

В небольшом по объему 
репортаже не рассказать о 
всех перипетиях более чем 
трехчасового митинга, о сути 
принятых там резолюций. Но 
об одном хотелось бы сказать 
особо.

Такая массовая и действи-

ГОЛОС КАЖДОГО
ДОЛЖЕН БЫТЬ УСЛЫШАН

Андрей КОРОЛЕВ, первый секретарь Свердловского обкома 
ВЛКСМ:

— Дорогие свердловчане! Сегодня мы мнбго говорим о кри-
змее, который нарастает в обществе, и, на наш взгляд, самое 

что старые структурыстрашное’ заключается сегодня в том, . ....
управления государством, страной сдают свои позиции быстро, 
новые же формирования еще не обрели силу. Все это ведет к 
одному: кризис государства постоянно углубляется. На наш
взгляд, сегодня существует один-единственный выход—это кон
солидация всех здоровых сил в государстве, создание единого 
блока демократических сил. Для этого необходимо сделать сле
дующее. Первое: провести регистрацию всех общественных фор
мирований, самодеятельных объединений, независимо от их по
зиций. Голос каждого человека, отдельной общественной группы 
должен быть услышан. Не надо ждать закона о печати, закона 
об общественных формированиях — сделать это нужно и мож
но прямо сегодня. От диалога — к консолидации, от выработки 
совместной позиции — к совместным действиям — это, навер
ное, единственный путь, который сегодня существует.

Второе: мы не размежевываемся с партией, но нас не устраи-
вает тезис об идейном

Идейное единство с 
шествуют в ней? Мы 
коммунистов, которые

единстве с КПСС.
кем? С тремя группировками, которые су- 
поддерживали и будем поддерживать тех 
стоят на принципах реформы КПСС, де-

Наш банк 
информации

ПУТЬ
К сплочению всех демокра

тических движений, немед
ленным радикальным пере
менам в экономике и внут
ренней политике призвали 
выступавшие на многотысяч
ном митинге в крупнейшем 
индустриальном центре Ура
ла. Звучали слова протеста 
против введения института 
президентства без наличия не
обходимых демократических 
институтов и законов, способ
ных ограничить абсолютную 
власть, без всенародного ре
ферендума. Собравшиеся по
требовали отставки обкома 
КПСС.

25 февраля отмечался день 
победы Февральской револю
ции 1917 года. Такое совпа
дение, конечно же, случайно. 
Но еще накануне выходных 
дней, во время которых в 
Свердловске, в области и по 
всей стране ; прокатилась 
волна многотысячных митин
гов в поддержку демократи
ческих преобразований в об
ществе, некоторые остросло
вы сразу окрестили насту
пающие события «февраль
ской революцией 1990 года».

Но эти полушутливые, ни-

К ДЕМОКРАТ НИ -АНАЛОГ
чем не подкрепленные выска
зывания всерьез обеспокоили 
местные и центральные вла
сти. В последние дни прини
мались многочисленные об
ращения к согражданам, от
менялись или переносились 
в другие места ранее санк
ционированные митинги, в бо
евую готовность приводились 
милиция, внутренние войска. 
Но эти шаги властей, мне ка
жется, только обостряли си
туацию накануне митингов. 
Определенная часть потенци
альных участников массовых 
манифестаций на всякий слу
чай осталась дома. Даже 
наш фотокор взял камеру 
попроще, а вдруг...

Хотя не стану отрицать, 
что помощь милиции в под
держании порядка на митин
гах была необходима и бла
годаря ее грамотным дейст
виям воскресенье в Сверд
ловске прошло без «ЧП». Ос
новательно готовились и зая
вители, организаторы массо
вых манифестаций — движе
ние «Демократический вы
бор» и гражданский форум. 
Накануне 25 февраля мне 
удалось побывать на послед-

нем заседании штаба по про
ведению общегородских ми
тингов. Я увидел, как деталь
но прорабатывались все ню
ансы предстоящих событий. 
Кто будет выступать, сколь
ко дружинников будет под
держивать порядок, как бу
дут перемещаться люди от 
места локальных митингов к 
центральному?

Но вернемся р событиям 
25 февраля. Рассказать о 
всех митингах, что состоя
лись в тот день, невозможно. 
Ведь только локальные ма
нифестации проходили в де
вяти точках Свердловска. Од
на из них находилась за 
Дворцом молодежи, другая 
— у цирка и т. д. Но са
мый многочисленный из ло
кальных митингов прошел на 
площади Первой пятилетки в 
Орджоникидзевском районе. 
Там собралось около 7 тысяч 
человек.

В это же время на площа
ди 1905 года прошел несанк
ционированный митинг в под
держку Гдляна и Иванова. 
Его инициатором стал канди
дат в народные депутаты 
РСФСР адвокат С. Котов. 
Накануне, выступая в теле
дебатах, он призвал свердлов
чан прийти на центральную 
площадь города. К счастью, 
обошлось без эксцесов и со 
стороны органов охраны пра
вопорядка, и со стороны ми
тингующих.

Основные же события раз
вернулись около киноконцерт
ного театра «Космос», где и 
проходил общегородской ми
тинг. Вокруг импровизиро
ванной трибуны, в которую 
был превращен кузов 
КамАЗа, собирались люди. 
Они стекались сюда со всего 
города поодиночке или це
лыми колоннами, с локаль
ных митингов. К двум часам 
дня, по оценкам сотрудников 
милиции, на площади собра
лось около 20 тысяч сверд- 

■ ловчан. Над их головами раз
вивались транспаранты с ло
зунгами: «От власти партии 
—к власти Советов», «Право

не дают — право берут», 
«Как рулим, так и едем» и 
другие. Все они носили чис
то политический характер.

В самом начале слово взя
ли организаторы митинга. 
Они рассказали собравшим
ся о цели этой акции: объе
динить всех сторонников про
грессивных изменений в об
ществе накануне выборов в 
местные Советы, сорвать по
пытки номенклатуры исполь
зовать апатию избирателей 
для сохранения своей моно
полии на власть, не допу
стить свертывания демокра
тического процесса и уста
новления репрессивного ре
жима.

В митинге приняли участие 
народные депутаты СССР 
Б. Ельцин, Г. Бурбулис, 
В. Волков,' В. Шмдтьев и 
Л. Кудрин. Во всех , выступ
лениях звучала примерно од
на и та же мысль. Предсто
ящие выборы в местные Со
веты, выборы кандидатов на 
областную партконференцию 
и съезд партии должны ос
вободить нас от балласта в 
партии и Советах. Иначе пос
ледствия будут уже непред
сказуемы.

В принятой' политической 
редакции митинга, которую 
зачитал Г. Бурбулис, было 
записано предложение: сесть 
за стол переговоров пред
ставителям местных властей 
и всех демократических те
чений и сил. Сесть, чтобы 
решить все насущные про
блемы города и области. Тем 
более, что первые шаги в 
этом плане уже сделаны 
гражданским форумом. Дело 
осталось за малым: найти 
поддержку этой перспектив
ной идеи у руководства об
ласти. «Нам нужен диалог, 
а не конфронтация», — го
ворили участники митинга.

К сожалению, этому нам 
предстоит еще учиться.

Среди выступавших были 
и первые секретари горкома, 
Верх-Исетского райкома лар- 
тии и обкома ВЛКСМ. Но ес
ли первым двум не дали вы-

тельно народная манифеста
ция свердловчан прошла у 
нас впервые. Люди просыпа
ются, поднимают голову, все 
меньше оглядываясь с опас
кой по сторонам. Неуютно 
становится и местным руко
водителям. Даже на огоро
женном плотным кольцом ми
лиции «пятачке» около им
провизированной трибуны, 
где расположились выступа
ющие и пресса, я стал свиде
телем откровенного разгово
ра председателя облисполко
ма В. Власова с активиста
ми движения «Демократиче
ский выбор». Уже сам факт, 
что руководитель такого ран
га вынужден с предельной 
конкретностью отчитываться 
перед хотя бы таким узким 
кругом людей, отраден.

Но не будем торопить со
бытия. «’Февральской револю
ции» не произошло, но зато, 
как мнё показалось, тронул
ся лед нашей апатии. Не за 
горами весна, политическая 
весна 1990 года.

Б. ЯРКОВ.
Фото В. ЯКУБОВА.

мократизации в партии, выступают за передачу власти в партии 
массам коммунистов, а не партийному аппарату.

Третье': мы глубоко убеждены, что кредит доверия правитель
ству выдан, выдан на полтора года. Кончится он завтра или 
послезавтра — я не знаю. Но четвертого марта областному ру
ководству предстоит получить тот кредит, который выдан прави
тельству страны. Мы за то, чтобы председатели всех уровней Со
ветов народных депутатов были выбраны через всеобщий ре
ферендум. Председатель должен в первую очередь получить 
мандат доверия от народа и нести персональную ответственность 
за свои решения.

Далее. Мы все говорим о суверенитете России. 18 февраля за-
вершился съезд комсомольских организаций России первая
брешь на пути к суверенитету России пробита, как ни сложно 
это было. Я убеждён, что молодежный союз России создан не 
ради чьих-то политических амбиций, а ради одной великой це
ли — для того, чтобы создать общество, которое могло бы дать 
сегодняшним молодым людям такую жизнь завтра, которой до
стоин человек третьего тысячелетия.

Мы голосуем за молодых. За всеобщее омоложение кадров, 
начиная от завода и кончая Политбюро. И я призываю вас — 
давайте выберем тех, кто способен сегодня слушать и слышать, 
кто способен сегодня к конструктивному диалогу, конструктив
ному действию и ответственности за свои слова!

В ГОРОДАХ ОБЛАСТИ
В воскресенье в Серове, Ка- 

менске-Уральском, Асбесте и 
других городах области про
шли санкционированные ми- 
тинги в поддержку демократи
ческих преобразований в об
ществе. На каждом из них со
биралось по нескольку тьЮяч -
человек. Так, только
сне-Уральском 
центральной

• в Камен- 
митинг на

площади города
имени Ленинского комсомола 
собралось более двух тысяч 
горожан. Митинги прошли без

каких-либо противоправных 
действий со стороны митингую
щих. Большинство лозунгов 
носили политический характер, 
призывали к ликвидации дик
тата партаппарата.

К сожалению, митинги не 
прошли в таких крупных Го
родах области, как Нижний Та
гил и Первоуральск. Кстати, 
некоторые представители не
формальных организаций этих 
городов выступали в Свердлов
ске на ряде локальных митин
гов.

И директор,
и просто мана

3. А. Судакова сейчас рабо
тает директором школы-интер
ната №18 в Свердловске. 
Свою трудовую деятельность 
она начала старшей пионер
ской вожатой, а после инсти
тута окунулась е головой в 
самую боль людскую — в си
ротство. За 35 лет педагоги
ческой работы она е за
видной энергией проявляла 
человечность, чуткость, добро
ту. Для нее каждый человек — 
забота, будь то отпетый и ни
кому не нужный «трудный» 
или задавленный заботой о 
семье и существовании быв
ший детдомовец. Она не удив
ляется, когда к ней обраща
емся. мы, бывшие детдомовцы, 
которым по 30—40 лет, сами 
ставшие отцами и матерями,— 
для нее мы всегда ее дети.

В народе часто услышишь, 
что, мол, детдомовцы грубые, 
не умеют любить, не понима
ют боль ближнего, к жизни 
не готовы и т. д. Может, и 
нам была уготована такая 
участь, но наша мама своим 
жизнелюбием, отношением к 
людям и просто своей поря
дочностью уберегла* каждую 
нашу душу, воспитала нас 
трудолюбивыми, общительны
ми. Мы так благодарны ей за. 
это!

Мы с гордостью узнали, что 
заслуженный учитель школы. 
РСФСР Зинаида Ароновна Су
дакова выдвинута кандидатом 
в народные депутаты Сверд
ловского областного Совета по 
избирательному округу № 63 
Орджоникидзевского района. 
Ре программа направлена на. 
борьбу за социальную защи
щенность детей, за их граж
данские права.

От имени выпускников шко- 
лы-интериата № 13 (детдом) 
и школы-интерната № 18 
Мантупов. Ахметов (всего 36 
подписей).

Как в кино
17 февраля в школе № 76 

прошел конкурс документаль
ных фильмов. Конечно, не на
до думать, что каждый класс 
взял кинокамеру и отправился 
снимать. Просто такая форма 
общения —«как в кино» —нра
вится ребятам.

Учащиеся 9 — 11 классов под
готовили выступления на тему 
«Ссоя школа». где выявили 
множество проблем. Наверное, 
и учителя взяли на заметку 
некоторые из них.

В гости к старшеклассникам 
пришли друзья из других 
школ — те, с кем познакомил
ся комитет комсомола школы 
на сборах комсомольского ак
тива Октябрьского района.

Надо сказать, что подобные 
вечера в школе не редкость, 
и не проводятся они от случая 
к случаю. «Конкурс докумен
тальных фильмов» — одно из 
мероприятий политнедели. 
Уже прошли встреча с вои- 
нами-асЬганцами, КВН.

Можно с уверенностью ска
зать, что комсомольцы школы 
живут интересно не только 
благодаря комитету комсомо
ла, но сами пытаются делать 
все возможное для того, чтобы 
школьные годы запомнились 
на всю жизнь.

А. МИХАЙЛОВА.
Свердловск.

Мой друг- 
компьютер
23—25 февраля завершил

ся очный этап областной 
олимпиады по информатике.

Воздержавшихся не было. 
Против резолюции того ян
варского собрания рабочих 
«выразить недоверие кандида
ту в депутаты районного Сове
та Андрею Резникову» (Чка
ловский избирательный округ 
№ 44 Свердловска) голосовал 
лишь один из приглашенных— 
его доверенное лицо. Осталь
ные — рядовые авиатехники, 
бригадиры, начальник цеха, 
где после училища Андрей на
чинал работать, даже зампо
лит Свердловского авиаотряда 
№ 2 — были поразительно
единодушны...

О том, что их комсомоль
ский. секретарь в числе других 
45 претендентов выдвинут 
кандидатом на пленуме Чка
ловского райкома комсомола, 
ребята из вертолетного цеха 
узнали случайно. Ну пусть уз
нали не из уст «новоиспечен
ного политика» — вроде, радо
ваться бы надо такой вести: 
свой человек все-таки. Но 
парня этого, до комсомоль
ской карьеры проработавшего 
бок о бок с ними более трех 
лет, «своим» в вертолетном не 
считали.

«Этот человек не соответст
вует высокому званию депута
та», — записали они в прото
коле, копии которого разо
слали (для информации) во 
все заинтересованные инстан
ции: в районную избиратель
ную комиссию, в райком ком
сомола, наконец, в газету.

Райком был удивлен таким 
поворотом — и срочно соб
рал комиссию из членов бюро 
для встречи с «ершистым» 
труд<^мм коллективом. Нет, 
не что мундир за-

Конфликтная ситуация

СПОРНАЯ ЛИЧНОСТЬ
щищать — скорее, из любо
пытства и желания понять, от
чего ж это вдруг рабочие це
ха встали стеной против вы- 
движения их комсомольского 
лидера.

— Все это мышиная возня, 
— так определил случившееся 
сам Андрей. — Я, конечно, не 
ожидал, что такие товарищи 
найдутся, что будут обливать 
меня грязью.

...А на втором собрании в 
вертолетном страсти вновь 
выплескивались через край: 
позиции абсолютно полярные 
выявились мгновенно. По одну 
сторону баррикады — бывший 
трудовой коллектив Андрея, 
по другую — нынешние его 
товарищи: члены комитета
ВЛКСМ предприятия, в какой- 
то степени и райкомовская 
комиссия, то есть люди, знаю
щие Резникова в основном по 
комсомольской работе.

Впрочем, полезна ли была 
эта встреча? Мне показалось 
оппоненты остались каждый 
при своем мнении. В цехе по
ка затишье, а райком решил 
оставить «спорную личность» 
своего кандидата, как говорит
ся. на суд избирателей. Да и 
Андрей решил свою предвы
борную борьбу («несмотря ни 
на что») вести до конца.

— О чем речь? Да они же 
ничего серьезного вспомнить 
не могут! Никаких конкретных 
претензий не выдвигают, —

пожимает плечами Резников.
А действительно, чем же так 

плох он для депутатства?
Дело, оказывается, считают 

в цехе, даже не в нынешнем 
посту Андрея, хотя и тут мне
ния о его работе среди ком
сомольцев порой прямо про
тивоположные.

— Пусть остается секрета
рем, но не годится он в де
путаты... — вмешивается в раз
говор И. А. Рязанов, когда-то 
возглавлявший смену, где ра
ботал Резников, ныне на
чальник цеха. — Понимаете, 
юридически он вроде ничего 
не нарушал, брак-карты за ра
боту не получал. Считаю, не 
доверяли ему. В одиночку на 
серьезную работу старались 
не посылать. И не очень хо
рошо он к товарищам относил
ся. Да о нем мало кто что 
знал — работал с нами долго, 
да как-то все в стороне, сам 
по себе.

— Не согласен! — Евгений 
Ермаков, тоже авиатехник, но 
уже из самолетного цеха, член 
комитета комсомола и дове
ренное лицо Резникова, за
метно волнуется. — Парень он 
инициативный. При его помо
щи атлетический клуб сделали, 
открыли первый в районе мо
лодежный хозрасчетный центр 
—думаете, просто? Нет, не ви
жу я в нем корысти или че
го-то плохого. Не в Америку 
же посылаем... А идей в голо

ве и настойчивости у него — 
дай бог каждому.

Таковы мнения противополож
ных сторон. У разных людей 
они лишь повторяются. Кто-то 
видит в Андрее прежде все
го какие-то качества челове
ческие и считает, что «вроде 
не тянет он на высокое звание 
народного избранника», а кто- 
то — замечает деловую жил
ку.

«Человека не уважают в 
коллективе, где он когда-то 
работал», — напоминают одни. 
«Что ж, всякое бывает. Может, 
не было у него призвания к 
технической работе — ну не 
горел человек, а в комсомоле 
раскрылся», — спорят другие. 
По давайте видеть в этой не 
очень типичной истории не 
только заурядный предвыбор
ный конфликт.

Из характеристики Андрея 
Резникова: «За время трудо
вой деятельности зарекомен
довал себя инициативным и 
ответственным, пользуется ав
торитетом товарищей... Поли
тику партии и правительства 
понимает правильно и руко
водствуется ею в повседневной 
жизни». Подписали: зам. сек
ретаря комитета ВЛКСМ и 
секретарь парткома предприя
тия.

— Моя ошибка. Подмахнул 
не глядя. Эх, привычка — вто
рая натура, — сетует сегодня 
парторг В. Г. Поспелов.—Но я

подписал ее в августе, им зар
плату тогда повышали — 
святое дело. Для избиратель
ной комиссии ничего не под
писывал. Тоже считаю, что вы
двигать его рановато.

В райкоме нашли две, очень 
похожие положительные харак
теристики Резникова. (Пони
маю теперь удивление райко
ма, получившего в конце ян
варя отрицательный протокол 
рабочего собрания). Первый 
из документов датирован ав
густом 1988 года — к нему ру
ку приложили еще и прежний 
замполит Н. И. Салов, и ко
мандир авиаотряда М. Д. Мах
нев, а вот с «днем рождения» 
второго есть неувязочки.

— Парторг лицемерит, — 
спокойно пояснил Резников.— 
Он подписал мне характери
стику в январе и прекрасно 
знал, что она нужна для вы
боров.

Таких неприятных «мелочей» 
в выдвижении Андрея немало, 
но последуем совету рабочих 
— оставим мелочи. Давайте 
вести разговор принципиально. 
Кто лукавит? Парторг? Андрей? 
Или преувеличивают свои опа
сения рабочие? Может, коми
тет комсомола авиапредприя
тия вводит в заблуждение та
кими характеристиками рай
ком? Дело, скорее всего, не 
просто в личности Андрея Рез
никова, парторга или ребят из 
вертолетного — дело косну

лось давних привычек нашего 
больного лицемерием об
щества.

— Для чего я баллотируюсь? 
Это все нацелено на пере
стройку в комсомоле, — от
ветил на мой вопрос Резни
ков. — Прошло время лозун
гов. Есть такая поговорка: 
хватит славиться словами, да
вайте славиться делами. Вот и 
моя работа нацелена на прак
тические дела.

Он рассказал о спортивном 
клубе, о молодежном центре.

Мы говорили часа полтора. 
Потом Андрей посмотрел мне 
в глаза, пытаясь понять — 
убедил или нет. Я не нашелся 
что сказать на прощанье и 
лишь предупредил, что еще 
пройдусь по его первичкам.

— Пожалуйста! Только пос
пешных выводов не делай, — 
предостерег он, — отношение 
к комсомолу—сам знаешь ка
кое, и не я его до такого со
стояния довел.

...Первички авиапредприятия 
оказались в привычном для 
нынешнего «рядового» ВЛКСМ

полуспящем состоянии. В дру
гих цехах ничего плохого об 
Андрее сказать не могли, кто- 
то даже похвалил, мол, при 
нем «хоть какое-то оживление 
произошло». Вспоминали, что 
«бывает, приходит он на тер
риторию из комитета, расска
зывает о планах». Вспомнили 
и о клубе, и о молодежном 
центре. А кто-то с трудом 
припомнил имя комсорга, 
другой поведал, что подал за
явление о выходе из союза 
молодежи. Таких, кстати, хва
тает в каждом'цехе. Только 
их заявления пока комитетом 
предприятия не рассмотрены.

Лично меня в этой истории 
неприятно поразил один-един- 
ственный факт: большинство 
из комсомольцев, с кем я бе
седовал, а было это за неде
лю с небольшим до выборов, 
впервые из моих уст с удив
лением узнали, что их ком
сомольский лидер — канди
дат в народные депутаты.

С. ЗУЕВ.
Арамиль—Свердловск.

Как вы помните, заочные за
дания публиковались в нашей 
газете. На конкурс пришло 
более ста ответов, а из них 
были отобраны 80. Эти ребята 
и приняли участие в очных 
турах.

В пятницу участники олим
пиады прошли теоретический 
тур. ну а в субботу и воскре
сенье показали свои способ
ности. решая задачи на ЭВМ. 
Практические задания школь
ники выполняли на машинах 
городского компьютерного 
центра, а также вычислитель
ных центров педагогического 
института и университета.

В воскресенье прошло тор
жественное закрытие олим
пиады. Об этом мы расскажем 
в репортаже, который выйдет 
в ближайших номепях газеты.

А. ЧАРСКАЯ.
Свердловск.

В Совете Министров СССР
Совет Министров СССР пос

тановил перенести день отды
ха с воскресенья 11 марта на 
пятницу 9 марта 1990 г.

• Слово — кандидатам в 
депутаты.
• Хроника предвыборных 

встреч.
• Кандидат в депутаты 

размышляет о проблемах 
детства.

Проблема «афганцев» — 
молодых солдат, вернувших
ся на родину после участия 
в гражданской войне в Афга
нистане, волнует, оказывает
ся, не только нашу страну...

В Москве прошла всесоюз
ная конференция по возрож
дению Пушкинского общест
ва. Рассказывает о ней пред
седатель свердловского Пуш. 
кннского общества И. Мац.
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НА СМЕНУ!

Представляем кандидата
Мне было легко готовить это интервью, по- 

что х°Р°^о знаю Нину Ивановну БУЙНО- 
СОВУ кандидата в народные депутаты РСФСР 
по Каменск-Уральскому национально-террито
риальному округу № 72. Это мой первый ре
дактор. Рядом с ней я начинала работать пос
ле университета в заводской многотиражке на 
Синарском трубном заводе. Более того, я зна
ла ее и раньше как маму нашей сокурсницы, 
интересного журналиста-практика, работу ко

торой нередко приводили в пример препода
ватели.

Мне было трудно готовить это интервью.

потому что не так-то просто выбрать самое 
важное, когда знаешь очень многое. Я знаю, 
например, что Нина Ивановна — лауреат об
ластной и Всесоюзной премий Союза журна
листов СССР. Пишет стихи, которые напечата
ны в трех сборниках. Я знаю, как уважали 
ее на заводе, потому что газета была смелой 
и принципиальней, не боялась критиковать 
руководителей самых высоких рангов. Помню, 
как переживали наши рабкоры, когда после 
17 лет работы в многотиражке Нина Ивановна 
засобиралась уходить в городскую газету «Ка
менский рабочий».

«ЕСЛИ БЫ Я ПОСТУПИЛА ИНАЧЕ, 
ПЕРЕСТАЛА БЫ СЕБЯ УВАЖАТЬ»

— Ии на Ивановна, мне 
помнится случай из тех лет, 
когда я работала под вашим 
началом. Однажды журнали
стка Буйносова оказалась в 
центре жаркой борьбы, свя
занной с пуском трубопро
катного цеха на трубном за
воде. Требуя не принимать 
неготовый объект, вы тогда 
выступили против мнения 
областных, городских руко
водителей. Не кажется ли 
вам сегодня, что это было 
чистейшее донкихотство, что 
вы, журналисты, сражались с 
ветряными мельницами? Ведь 
цехи и теперь нередко пу
скают с недоделками?

— Но если б я поступила 
по-другому, то сама переста
ла бы уважать себя и ты 
вряд ли захотела бы взять 
у меня сегодня это интервью. 
Какое отношение к журна
листике. к журналистам вы
несли бы тогда такие, как 
ты. как моя Леня? И ведь 
мы с коллегой Шарафиевым 
все же отстояли тогда свою 
правоту, и люди еще раз убе
дились, что перестройка на
чалась. И потом, разве мы

уже отступились от дальней
шей борьбы?

— Вас зарегистрировали в 
качестве кандидата самой 
последней в округе. Вы по
теряли почти месяц предвы
борной -борьбы. Это случай
ность или...? И что нужно 
сделать, чтобы у других кан
дидатов в будущем не было 
подобных неприятностей?

— Мне выпал шанс испы
тать на себе несовершенство 
Закона о выборах. Нечеткость 
формулировки дала возмож
ность его двоякого толкования. 
Б статье 32 Закона говорится, 
что от трудового коллектива 
выдвигается один Кандидат в 
народные депутаты РСФСР. 
Дальше, вероятно, должно бы
ло следовать уточнение «и 
только по одному округл», 
ведь в РСФСР кандидатов выд
вигают по двум округам: го 
национально-территориальному 
и по территориальному. Тако
го уточнения не оказалось, и 
синарские трубники решили, 
что вправе выдвинуть пп од
ному кандидату в каждый ок
руг; в один — меня, в дру
гой — старшего оперуполномо
ченного РОВД Александра Ва- 
силчевича Пехотина.

Представитель инициативной 
гпх’ппы кандипата в народные 
депутаты РСФСР по нашему 
округу начальник УВД Сверд
ловского облисполкома гене

рал-майор Б. Фролов опротес
товал решение заводской кон
ференции, и потребовался еще 
почти месяц, чтооы снять то и 
дело возникавшие на этой ос
нове крючки и закорючки, по
скольку несовершенный закон 
подпирает столь же несовер- 
шенная инструкция, которую 
не только члены окружной из
бирательной комиссии. но и 
работники Центризбиркома 
толковали то так. то эдак.

Чтобы этого не происходило 
в дальнейшем, считаю, что в 
составлении законов. кроме 
юристов, обязательно должны 
участвовать люди, умеющие 
профессионально работать со 
словом. Те же журналисты, на
пример. которые знают цену 
слову, сказанному и умышлен
но пропущенному, и которые 
сумеют найти слова, исключа
ющие возможность двоякого 
толкования наших законов. 
Вспомним: именно журналис
ты первыми уловили антидс- 
мократическую сущность безо
бидной на первый взгляд ста
тьи II прим, и потребовали ее 
отмены.

— Среди кандидатов в на
рочные депутаты РСФСР 
всего 7.2 процента женщин. 
А из кандидатов всех трех 
национально-территориальных 
округов нашей области вы 
вооон’е ед ” HCTP.cn на я женщи
на. Как бы вы в качестве 
ж урна л иста про комме и ти ро-

вали это явление?
— Для женщин нет более 

важного дела, чем воспитание 
детей, и я понимаю тех из 
нас, кто нынче отказывался 
баллотироваться именно по 
этой причине. Но мы, как 
всегда, перегнули палку. 
Ведь и без женщин органы 
власти тоже немыслимы. 
Там, где мужчины привыкли 
рубить сплеча, иной раз нуж
на именно женская муд
рость. Я уверена: участвуй 
женщина в том заседании, 
где принималось решение о 
введении наших войск в Аф
ганистан, вряд ли она со
гласилась бы с таким реше
нием!

У кого, как не у женщины, 
в первую очередь болит душа 
об ушедших или собирающих
ся в армию сыновьях? Разве 
женщина смирится с тем, что 
наша промышленность сегодня 
предлагает молодой семье вза
мен стиральной машины коры
то и доску, потому что капита
ловложения в индустрию пот
ребления составили в минув
шей пятилетке всего пять про
центов? Не случайно важный 
пункт моей предвыборной про
граммы — переориентация 
экономики на индустрию пот
ребления.

Сегодня у меня в програм
ме нет многих важных пунк
тов: всего не охватишь. После 
встреч с родителями в школах, 
с ребятами в воинских частях 
я, например, поняла: если ме
ня изберут. буду выступать за 
вольнонаемную армию, за со
циальную защищенность се
мей военнослужащих.

Кстати, хотела бы обра
титься к читателям «На сме
ну!» с просьбой помочь эва
куированным из Закавказья 
семьям уже сегодня. Мы 
дружно перечисляли средст
ва пострадавшим от землетря
сения в Армении, во время 
погромов в Форгане. Но вот 
без крыши над головой, без 
средств к существованию 
эвакуированные семьи на
ших русских курсантов и 
офицеров, а мы вроде уже 
устали от благотворительных 
акций и не спешим помочь 
им. Я решила отдать для 
этого свой трехдневный зара

боток и обращаюсь к комму
нистам, комсомольцам обла
сти: давайте направим еще и 
часть наших партийных, 
комсомольских взносов!

— 45 лет — это возраст 
зрелости, когда самая пора 
заниматься общественно-по
литической работой. Дочь у 
вас уже взрослая, да и жи
вет далеко. И в то же вре
мя ваш возраст — возраст 
молодости, когда человек 
способен к внутренней пере
стройке. к восприятию ново
го и есть силы для борьбы за 
это новое. Я знаю, что вы — 
человек радикальных взгля
дов. Какие из них прослежи
ваются в вашей программе?

— Я — за решительную де
мократизацию нашей жизни 
по всем направлениям, за 
создание в Советах всех уров
ней комитетов защиты прав 
потребителей, за борьбу с го
сударственной монополией, 
которая диктует нам неподъ
емные для наших кошельков 
цены, заставляет конкуриро
вать между собой не произ
водителен! продукции, а поку
пателей. Поэтому я высту
паю за создание закона о 
разукрупнении наших моно
польных объединений.

В нашей республике в заго
не здравоохранение, народное 
образование, культура как рус
ского народа, так и националь
ных меньшинств, тяжелейшее 
экологическое состояние мно
гих территорий. Россия, и осо
бенно Урал, стали сырьевым 
придатком Союза. Мы произво
дим металл, машины для всех 
и очень мало из того, что не
обходимо самим жителям.

И даже того, что произво
дим. не имеем. Сейчас на Ир
битском мотоциклетном заводе 
под открытым кебом стоят ты
сячи дефицитнейших мото
циклов с колясками: нет ваго
нов, чтобы отправить их во 
все уголки страны. А продать 
их желающим из своей облас
ти завод не имеет права.

Наши мебельные фабрики в 
лесных районах Урала не мо
гут увеличить производство 
мебели, потому что лес выво
зится за пределы области, по
тому что не поставляют во
время из других регионов 
страны эмалированные мойки

для кухонных гарнитуров, как 
будто наши металлургические 
«заводы не в состоянии нала
дить штамповку этих моек из 
нержавейки. В Дегтярне насе
ление обеспокоено слухами, 
что выработанные шахты соби
раются использовать для хра
нения ядерных отходов...

Эти примеры лишний раз 
убеждают меня в необходи
мости добиваться политиче
ской, юридической, экономи
ческой самостоятельности 
ГСФСР. бороться за право са
мим распоряжаться природ
ными запасами, своими пред
приятиями, финансами. Если 
избиратели доверят мне депу
татский мандат, я буду до
биваться предоставления за
конодательной власти мест
ным Советам.

— Ваш зять — комсомоль
ский работник. Как вы отно
ситесь к тому, что ВЛКСМ 
разваливается, а комсомоль
ским работникам повышают 
заработок?

— Я думаю, что дело са
мой молодежи определять 
будущее своей организации — 
ВЛКСМ или какой-то другой. 
Думаю, что вы сами найдете 
правильное решение. А мой 
.зять занимается конкретней
шим делом, которое, думаю, 
останется, даже если вй при
мете решение распустить 
комсомол. Он организует ра
боту студенческих стройотря
дов.

К повышению его заработка 
отнеслась двояко. Чисто субъ
ективно. по-матерински, пора
довалась. что семье будет на 
что жить: пока внук малень
кий, они существуют на одну 
зарплату. А как рядовой жи
тель страны понимаю: все эти 
повышения зарплаты партий
ному, комсомольскому аппара
ту несвоевременны. У нас в 
стране 48 миллионов человек 
находятся ниже черты бедно
сти.

— И последнее. Что бы вы 
могли пожелать своим со
перникам?

— У меня шесть соперни
ков. Хотелось бы, чтобы со
перничество не сделало нас 
врагами. Интервью вела

Т. ОСТАНИНА.

Навстречу выборам

Встречи
с молодыми

Голосуйте за молодых
Павел ЕГОРОВ:

«люди должны 
ЖИТЬ ДОСТОЙНО»

Двадцативосьмилетний секретарь комитета ВЛКСМ Ураль
ского госуниверситета баллотируется кандидатом в депутаты 
городского Совета.

— Знаешь, Павел, зачастую мы забываем, что все мы люди, 
со своими достоинствами. н*лос<«тк4ми, интересами. Предлагаю 
уйти от стереотипов и начать разговор с вопроса о том, чем ты 
увлекаешься, так сказать, в свободное от работы время?

— Как все — книги, кино. Это одновременно и страсть, и от- 
дых. Люблю музыку, здесь я несколько консервативен: «Битлз», 
«АББА», «Наутилус-Помпилиус», романсы А. Малинина, Сергей 
Рахманинов, «Каприсы» Паганини в исполнении Д. Ойстраха.

— Ты служил в армии? Как ты относишься к дискуссиям, ко
торые сегодня идут по поводу положения дел там?

— Да, я служил в ракетных войсках стратегического назна
чения. Сначала рядовым, потом начальником расчета. Армия 
является элементом общества и, естественно, должна перестраи
ваться вместе с ним. Службу проходят вчерашние школьники, 
студенты — очень важно, чтобы армия в полной мере стала 
жизненной школой, но ни в коем случае не тем учреждением, где 
может подавляться личность, процветать дедовщина и уголов
щина. На мой взгляд, помимо военной, возможно существова
ние альтернативнной гражданской службы, которая, по анало
гии с армией спасения в США, помогла бы старикам, бедным, 
занималась бы проблемами социальной реабилитации инвали
дов, в том числе и молодых.

— Ты кандидат в депутаты городского Совета народных депу
татов. Что, на твой взгляд, сейчас самое главное, что лежит в 
основе твоей предвыборной программы?

— Люди рождаются, чтобы жить, — это главное. Но что сей
час их тревожит: слухи о предстоящей катастрофе, вызванные 
аварией на Белоярской АЭС. Не вдаваясь в рассуждения о при
роде и достоверности этих слухов, можно сказать одно: «Люди 
боятся!». Боимся потому, что не имеем гарантий полной безо
пасности, достоверной информации о работе АЭС. Мы будем 
обречены на постоянный страх и неизвестность до тех пор, пока 
подобные объекты либо не ликвидируют совсем, либо не выве
дут их из положения исключительного подчинения центральным 
министерствам. Мы не распоряжаемся в полной мере своей 
жизнью — это абсурд, который в любой момент может стать 
трагедией. А сколько у нас детей рождается с умственными н 
физическими отклонениями из-за неблагоприятной экологиче
ской обстановки?! Этого никто не знает! Мы долгое время все 
списывали на пьянство родителей, а дети рождались несчастны
ми и никому не нужными. Кто застрахован от этого?

— Что ты предлагаешь?
— Я убежден, что право на размещение, эксплуатацию лю

бых предприятий и контроль за их деятельностью принадлежит 
только тем людям, которые проживают на этой территории. И в 
качестве первого шага я бы предложил создать независимую 
комиссию городского или областного Совета по контролю за 
всеми, а в особенности за экологически опасными и секретными 
объектами (возможно, тогда будет сорван покров с тайны «си
бирской язвы* — вдруг ни с того, ни с чего обрушившейся на 
Свердловск в конце 70-х голов).

— Что еще ты считаешь наиболее важным в своей программе?
— Я уже говорил об этом — люди должны жить, но жить— 

достойно! Это невозможно, пока не будет ликвидирован дефи
цит продуктов питания и товаров народного потребления. Ре
шение этой проблемы в первую очередь облегчит жизнь нашим 
мамам и бабушкам, далее «вытянет» за собой сокращение пре
ступности, ведь каждый «новый» дефицит порождает «новый» 
вид преступлений. И. наконец, люди должны жить достойно 
и счастливо! Здесь я не хочу показаться чересчур оригиналь
ным, но, по моему мнению, счастье начинается с домашнего оча
га. А сколько еше людей его не имеет? Следовательно, я за ре
шение жилищной проблемы, ибо знаю точно—в шалаше рая нет!

— А где ты живешь сам?
— Б общежитии
— Павел, что тебе больше всего не нравится в существую

щей системе общественных отношений?
— Унижение человека. Система заставляет унижаться нас 

каждый день, начиная от очередей в магазинах, кончая переда
чей «клуб кинопутешественников», которую впору переимено
вать в передачу «очевидное—невероятное». Недавно в средствах 
массовой информации широко освещалось открытие «Макдо
нальдов» в Москве. После этого на душе остался какой-то горь
кий осадок.

— Почему?
— Самая" богатая страна — и талантливыми людьми, и ре

сурсами. И одновременно самая убогая, где человек выстаивает 
тысячную очередь для того, чтобы вкусить канадский бутер
брод. Я никогда не поверю, что подобные бутерброды, и даже 
лучшие, мы не можем делать сами, то же самое относится к про
мышленной технологии и товарам народного потребления.

Украинская ССР. Дом ребенка отношение к сиротам. дом у каждого должен быть один. Это мне
ние специалистов, занимающихся судьбами детей.
нЛготл. иЛ ВсР?СЛуЮ ЖИзнь, юноши и девушки совершенно 

’ Б®сконечные переезды кан бы лишают нх кор- 
доолЛ Р « " 8 СВ0ИХ силах- ~ говорит Александр Алексан-

внес пР*Д»°жение: на базе нашего дома, в качестве 
глуб^п^Лл.^АОСПИТЬ‘ВаТЬ ребпт хотя бы до семи лет. Но мое 
™у°°“ - У°еждени® - все должны иметь свой постоянный един- 
ственныи дом до начала самостоятельной жизни.
и.ЛДЛИ”ГвНИвМ труйно не согласиться. Надеемся, что и еоот- 
м.а ’ ведомства, которым, конечно же, известна эта проб- 
Лвцл к скорейшему ее решению.

"Л - ЙМКЕ: к Ане и Ване приехала в гости бабушка Брат с 
сестрой — одни из немногих настоящих сирот — их мама умер- 
ла при родах.

_________ ________________(Фотохронина ТАСС)

. ■ «Березка» в Киеве трудно наз
вать казенным словом «учреждение». Построен он 10 лет назад 
на средства от коммунистических субботников Здесь уютно чис
то и тепло. Персонал единомышленников во главе с главным вра
чом А. А. Таволжаном делает все, чтобы окружить обездоленных 
кабинет» ^глааап И ласиой . Настоящи* сирот здесь единицы В 
?емат^£пован^?.Р »Ча 8 еифе хранятся личные дела детей, сис
тематизированные по трем основным группам: подкидыши, отказ
ники. дети, у. котпоых родители лишены родительских прав,

“"ГУ?1 у детеи тягостный путь встреч и расставаний. Их бу
дет передавать одно детское учреждение другому В Доме оебен. 
2? с^^и Н ™°ЛЯТСП До Т«рех л*т' Затем их ■ зависимости 
«чиялЛ-Д здоровья, либо в детский дом. либо В дом-интернат социального обеспечения

и свйчас- когда наше общество по- 
вернулось лицом к обездоленным, следовало бы пересмотреть

Все люди талантливы, и с этой точки зрения каждый чело
век — это гигант. Но сейчас гигант — в цепях. Давайте же 
разрубим эти цепи! И тогда не надо будет собирать со всего 
мира радиоактивные отходы, кланяться старику Хаммеру, про
давать Курильские острова.

А вдруг да прокормим себя сами?!
Беседовал Э, СРЕБНИЦКИЙ.

...До хрипоты спорим, каким 
он будет для нас, приближаю
щийся XXI век. Вырабатываем 
различные экономические, по
литические, социальные кон
цепции развития общества на 
очень длительную перспекти
ву, пои этом упорно не хо
тим видеть, что XXI век — он 
здесь, рядом, среди нас, ре
ально существует сегодня. 
Рождается в родильных домах, 
после чего 30 из 1000 детей 
умирают, не дожив до пяти
летнего возраста, развивается 
в детских комбинатах, где, по 
словам нашего земляка А. Ли
ханова, ежедневно совершает
ся убийство человеческого я 
человеке. XXI век сегодня си
дит за партой, получает свою 
порцию тепла и заботы ров
но на 1,5 копейки в день, до
ма же зачастую он не полу
чает и этого...

Глаза Оксаны нужно видеть. 
Ей десять лет, а в них такое 
взрослое, глубокое горе, та
кая мука... Этого ребенка мать 
вместо школы посылает-прода
вать водку, а когда девочка 
не хочет этого делать или при
носит бутылки назад, ее «вра
зумляет» по указанию матери 
боат, котооый на три года ее 
старше. Тоагедия этой уже 
исковеоканной души — в не
нависти к боату и любви к 
родной матери, к которой она 
тянется всем своим сущест
вом и задает только один во
прос: «Почему мама так де
лает? Она что, меня не любит, 
да?»

А вот о чем рассказывал 
мне недавно один мальчишка: 
«У нас в доме все сковород
ки погнутые, потому что ими 
мама бьет папу. А папа бьет 
маму кулаком. Завтра мама 
принесет домой деньги. Мне 
надо будет взять у нее 12 
рублей на обеды в школах. 
Если не даст по-хорошему, 
придется драться».

Жизнь ежедневно убеж
дает нес в том, что, не 
решив проблемы детства, мы 
чем дальше, тем больше бу

дем сталкиваться с такими 
последствиями своей собствен
ной близорукости, которые 
смогут оправдать самые мрач
ные прогнозы. Суть их состо
ит в том, что вся предыдущая 
практика строительства вуль
гарного социализма привела к 
тому, что сегодня мы живем в 
мире проблем, которые требу
ют решений, решения же 
представляют собой тоже про-

не понимает, что дети — это в 
первую очередь, что все, что 
мы делаем, это для детей, и 
будет прав, потому что слов 
на эту тему сказано немало, 
вроде бы все все понимают, 
но вот как доходит до дела... 
Уже в который раз до народ
ного образования «не дошли», 
как говорится, руки, а вернее, 
головы наших народных депу
татов. Их на съезде волнова-

холодильниками, стиральными 
машинами, пресловутым мы
лом, опять загнать в подполье 
мафию рэкетиров, спекулян
тов, дельцов теневой экономи
ки, утвердить законы, охра
няющие честь и достоинство 
советских граждан, но как 
быть с дефицчтом именно че
сти и достоинства? Их ведь 
никаким указом или законом 
не утвердишь.

XXI век сегодня
сидит за партой

Предвыборная трибуна:
Давно в нашей газете существует рубрика 

«клуб творческой педагогики», и давно мы нс- 
кали для нее постоянного ведущего. Залумна 
наша проста — хотелось бы. чтобы в «Клубе 
творческой педагогики» появлялись матеоиа- 
лы о насущных проблемах сегодняшней шко
лы, рассуждения и раздумья над непростыми 
жизненными ситуациями, постоянные участни- 
гь^°1орых Учитель, ученик. родители, 
»прочем, проблемы школы, конечно, не замы, 
каются сегодня этим вот треугольником, 
они — ппямое следствие забот и болей всего 
нашего общества. Пора лечить и общество, и 
школу. Кан? Эта проблема тем более важна се
годня, когда идет предвыборная камлания.

блемы, требующие решений. 
И так без конца. И будет это 
продолжаться до тех пор, по
ка мы наконец-то не поймем, 
что в той цепи взаимосвязан
ных проблем есть главное зве
но — система народного обра
зования. До тех пор всякое 
другое оешение будет, по су
ти, лишь видимостью реше
ния, которое не разрешает на
копившиеся противоречия, а 
заталкивает их внутрь. Рано 
или поздно взрыв неминуем, 
уже сейчас видны его первые 
симптомы в виде различных 
катастроф, падения нравствен
ности, роста преступности, на
циональной розни. Читатель 
•праве спросить: ну, кто же

мнение педагога
от того* кани« ЛЮДИ будут работать в ор

ганах народовластия, зависит и то. какое вни
мание общество будет уделять проблемам школы .

Представляем нашего автора. Его 
боты в школе 16 лет, был учителем, 
-.иг'еи-ором Кроме Филологического

Его стаж ра-
завучем,

.ихором кроме Филологического Факуль- 
т®та ™еДинститУта, Владимир Иванович закон
чил высшую партийную школу. Член Союза 
журналистов СССР В настоящее время рабо
тает над созданием экспериментального 
школьного научно-иг<ледорательского комп
лекса «Родники.» в МЖК-4 Среодловсиа.

итак, слово ведущему нашей рубрики — 
Владимиру Ивановичу БЕЗДРАБКО.

ли, в основном, сегодняшние 
проблемы. От вотума доверия 
правительству и борьбы с пре
ступностью до упразднения 
четвертого Главного управле
ния Минздрава СССР и собы
тий в Румынии включительно. 
А вот сражение за наше с ва
ми будущее, дорогой читатель, 
депутаты, и прежде всего око
ло двухсот депутатов-педаго
гов, проиграли. Можно, конеч
но, дав хотя бы на четырнад
цать месяцев чрезвычайные 
полномочия правительству, на
вести порядок с распределе
нием при помощи талонов на 
продукты питания, можно да
же сбить кривую роста пре
ступности, завалить магазины

Между тем, еще великий 
врачеватель древности Ави
ценна знал, что лечить нужно 
не тело больного, а душу, ис- 
покон веков Русь верила в 
то, что не хлебом единым жив 
человек. Сегодня ученые пре
дупреждают, в триаде техниче
ской мощи экологических про
блем и проблем самого чело
века, дамокловым мечом на
висших над человечеством, 
именно нравственное здоровье 
человека является гарантией 
выживания человечества вооб
ще.

Кто же спорит с тем, что 
политика — это искусство воз
можного? Вот только возмож-

избира телям и
Пятидневный визит Бориса Ельцина был в центре внимания 

свердловчан, несмотря на бурлящую политическую жизнь города 
накануне выборов. На всех встречах с кандидатами в народные 
депутаты РСФСР был аншлаг, будь то выступление прямо в 
цехе Уралмашзавода или в здании театра оперы и балета в све
те софитов.

По старой доброй традиции состоялось несколько встреч и с 
молодежью, студенчеством Свердловска. Одна из них прошла в 
горном институте. Причем во многом благодаря самому Борису 
Николаевичу, который в последний момент отказался от выступ
лений в Доме политического просвещения и попросил перенести 
встречу с молодежью города в другой зал.

Как известно, нынешний приезд Ельцина в Свердловск—второй 
за последний месяц. На этот раз кандидат во многом изменил 
порядок встречи, оставляя львиную долю ответам на вопросы соб
равшихся, так как многие избиратели уже успели познакомиться 
с его программой в газетах. Не была исключением и эта встре
ча. Тем более, что за последние недели накопилось множество но
вых вопросов: и по февральскому Пленуму ПК КПСС, и по 
начавшейся третьей сессии Верховного Совета СССР, и по со
бытиям в Азербайджане, Таджикистане и других горячих точках 
страны.

Честно сказать, диалог в актовом зале горного института ма
ло чем отличался от такого же диалога, например, в театре опе
ры и балета, где собирались творческие работники. Спектр инте
ресов избирателей сейчас примерно одинаковый, независимо от 
возраста и социального положения: это политическая ситуация 
в стране' и Свердловске.

В записках обращались и к сегодняшней предвыборной кам
пании. Интересовались мнением Бориса Николаевича о высказы
ваниях своего соперника, кандидата в депутаты по национально- 
территориальному округу № 74 Ю. Липатникова о судьбах Рос
сии. Поступила даже и такая записка, где предлагалось Б. Ель
цину отказаться от дальнейшей борьбы в пользу С. Котова. 
Спрашивали его и об этичности ведения предвыборной кампании. 
Относилось это к тем восьмистам тысячам шприцев одноразового 
пользования, которые Ельцин подарил городу несколько дней 
назад. Тем более, что этот вопрос уже звучал в нескольких те
лефонных звонках в редакцию.

•— Нет, не считаю свой шаг неэтичным, — сказал Борис Нико
лаевич.— Во-первых, меня просили помочь детским больницам 
Свердловска сами врачи. Во-вторых, на свои гонорары от выступ
лений за рубежом я купил и привез в Союз за последние полго
да три миллиона шприцев. И первые подарки сделал сначала 
больницам Москвы, Элисты, Владивостока, а потом уже Сверд
ловска. Те'м более, что закуплены они месяц назад, а прибыли 
сюда только сейчас... А если автор записки считает все-таки мой 
шаг неэтичным, он может выразить свое отношение к этому 
4 марта.

Действительно, свое отношение к кандидатам в народные депу
таты мы выразим в грядущее воскресенье. К сожалению, многих 
из них узнаем только на избирательных участках, когда нам вы
дадут бюллетени для голосования. Но это не относится к 
Б. Ельцину. Его многочисленные встречи с земляками сыграют, 
наверное, свою роль.

С. БОРИСОВ.

Приглашает клуб «ЧОВИ»
Конечно, созданием новых 

неформальных объединений 
никого теперь не удивишь. 
Это естественно: в обществе 
царит плюрализм, переходя
щий в развитой анархизм. 
От разгула недоразвитого 
анархизма все-таки нас спа
сает одно — авангардная 
роль партии. Благодаря ее 
консолидирующему влиянию 
все друг друга ругают, но 
до драни доходит не везде.

Но это ничего, это — 
пройдет, это — «детская 
болезнь». Главное — тен
денция: все полнее прояв
ляется (и удовлетворяется!) 
тяга людей к объединению 
не по классовому, а по лич
ностному признаку — по ин
тересам. Это положитель
но. Потому что без личност
ных признаков гармоничное 
развитие личности невоз
можно.

Но встречается, конеч
но, и такое явление в наро
де, как затухание интереса

ввиду переутомления на поч
ве былого горячего интереса 
ко всему подряд. Это как 
бы своего рода переедание 
интересами с последующим 
заворотом мозгов. Но не в 
этом суть. Суть в том — 
имеют' ли и такие люди пра
во на добровольное, самодея
тельное объединение на фоне 
общего плюрализма? Я ду
маю, ответ ясен: имеют, как 
и все. В таком случае, по
чему бы нм не организовать 
клуб «ЧОВИ» — Членов с 
Отсутствием Всякого Инте
реса? Можно было бы для 
встреч и место подобрать — 
скажем. колбасный отдел 
ЦГ. И чтоб не затеряться, 
не перепутаться, пароль при
думать — например: «Об
рыдло это все!» Ну, а даль
ше — устав, регистрация и 
т. д. Но не будем забе
гать вперед, последнее сло
во — за читателем.

С. МАТЮХИН.

ности политики и педагоги ви
дят с разных точек зрения. 
Политическое мышление, если 
так можно выразиться, — это 
горизонтальный срез общест
ва, которое оперирует поня
тиями общественно - эконо
мическая формация, государ
ственное устройство, нации и 
народности, социальные груп
пы, слои населения и т. п. 
Педагогическое же мышление, 
являясь срезом общества как 
бы «по вертикали», охватывает 
процесс развития человека ог 
первого крика и до послед
него вздоха. Вот почему пере
стройка, поставив во главу уг
ла человека, объективно поста
вила и вопрос о ледсгогиза- 
ции общества. К сожалению, 
в этом направлении мы не 
только не ищем путей, но да
же пока в эту сторону и не 
смотрим. Сравните только три 
цифры — 45 миллиардов, 15 
миллиардов и миллиард двести 
миллионов. Первая — это се
годняшние финансовые пот
ребности сельских школ стра
ны, вторая — это то, что пра
вительство выделило сельским 
школам, в том числе и Сверд
ловской области, в 1990 году, 
который, как ни странно, оно 
же и называет почему-то го
дом сельской школы. По оцен
кам специалистов, этой суммы 
едва ли хватит, чтобы вставить 
выбитые стекла. Третья же 
цифра — это для сравнения. 
Ровно столько, сколько «выби
ли» наши доблестые шахтеры 
после известных событий. А 
ведь при всех мрачных сторо
нах жизни в 50-е годы наша 
страна занимала второе место 
в мире по вкладам в народ
ное образование, в 60-е — ше
стое. Именно тогда американ
цы, задав резонней в те годы 
вопрос: «А на каком языке 
будет учиться Джонни, на 
русском или английском?», 
без лишних слое, урезав все 
другие социальные прогоам- 
мы, в десять раз увеличили 
ассигнования на народное об

разование. Их примеру после
довали и другие государства. 
Мы же, не добавляя с тех пор 
ни копейки, сегодня занима
ем по вкладам в народное об
разование 45-е место, сразу 
за Зимбабве, тратим на обо
рудование в расчете на одно
го ученика нищенскую сумму 
в 56 рублей, в то время как, 
например, Швеция тратит на 
эти же цели 1000 долларов. 
Естественно, что и результаты 
у нас и «у них» разные. Вот 
только до понимания причин 
этих результатов, похоже, из
бранники народа недотяну
ли, поставив всех в положе
ние утопающего, который, как 
известно, сам себя и спасать 
должен.

Что ж, сами так сами. Эк
сперимент по территориально
му хозрасчету дает шанс Ура
лу навести порядок в собст
венном доме. Поэтому самое 
пристальное внимание должно 
быть обращено к тем людям, 
которым мы доверим расста
вить все на свои места. Выбо
ры в местные Советы набира
ют ход, а что-то споров о том, 
какой мы хотим видеть систе
му образования, не слышно. 
Будет ли сохранен остаточный 
принцип финансирования или 
нет? Когда же женщина смо
жет заниматься воспитанием 
собственного ребенка до 3-х 
лет? Есть города, которые 
уже, не дожидаясь разреше
ния «сверху», выплачивают 
пенсионерам не 70 рублей, а 
100. Что думают по этому по
воду уважаемые кандидаты в 
депутаты? И не только педа
гоги. Сегодня предвыборная 
платформа любого депутата 
должна прежде всего отвечать 
на эти вопросы. Но самое 
главное, на эти вопросы долж
ны ответить себе избиратели. 
А ответив, твердо решить, за 
кого голосовать, а за кого нет. 
Потому что отступать дальше 
некуда, за нами наши дети, 
наше будущее. А будущее, кай 
известно, начинается сегодня.

В. БЕЗДРАБКО.

HCTP.cn
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строк
ВАШИНГТОН. Сюда при

бывает с визитом федераль
ный канцлер ФРГ Гельмут 
Коль, который встретится с

ОТКРЫТОЙ ГРАНИЦЫ

президентом США
ик е<м Бушем

Джорд-
в его загород-

ной резиденции в Кэмп-Дэ
виде. В воскресенье они про
ведут совместную пресс-кон
ференцию. Ожидается, сооб
щил пресс-секретарь Белого 
дома Марлин Фицуотер, что 
«два лидера обсудят весь 
комплекс вопросов, связан
ных с переменами в Восточ
ной Европе, и. конечно, воп
рос о воссоединении Герма
нии, наше предложение по 
обычным силам в Европе, 
будущее НАТО и Варшав
ского Договора».

БЕРЛИН. В Берлине от
крывается первый съезд Пар
тии демократического социа
лизма (ПДС). В его двух
дневной работе будут участ
вовать около 700 делегатов. 
Им предстоит обсудить и 
принять программу и устав 
современной, .социалистиче
ской партии. С докладом 
«Предвыборная программа 
ПДС на выборах в народную 
палату и задачи партии в 
предвыборной борьбе» вы
ступит председатель ПДС 
Грегор Гизи. Делегаты оп
ределят кандидатов от этой 
партии на парламентских 
выборах, проводимых в стра
не 18 марта.

ООН. В пятницу в пггаб- 
яжа.тгпире международного 
сообщества завершила па бо
ту специальная сессия Гене
ральной ассамблеи ООН 
для обсуждения проблемы 
производства и контрабанды 
напкотиков. За четыре дня 
работы в прениях выступили 
111 ораторов. В работе (фо
рума приняли участие Я 
премьер-министра н около 50 
министров. На заключитель
ном заседании участники
спепсессии приняли
•ческую 
мипную 
гний. Оба 
дены без 
секс ус ом.

декларацию 
программу 
документа

полити- 
и все- 
дейст- 

утверж-
голосован.ия, кон-

ГАВАНА. Гул 
вертолетов и лязг 
бронетранспортеров

военных 
гусениц 

юа-збу-
дил в пятницу жителей Сан- 
Сальвадора. Усиленные ар
мейские напяды при под
держке, ВВС начали проче
сывать основные улицы саль
вадорской столицы в связи 
с активизацией боевых дей
ствий городских отрядов 
Фронта напионалыного осво
бождения имени Фарабундо 
Марти (ФНОФМ). Как сооб
щило информационное аген
тство Сальпресс. жестокие 
столкновения между пов- 
станиами и армейскими пол-
разлелсиями произошли
возле объединенного штаба 
воот’женных сил. Отряды 
ФНОФМ устроили также за
саду ня автомобильной до
роге. в которою попала ко
лонна военных грузовиков, 
а также подожгли один из 
крупнейших универсальных 
магазинов гопода. Предста
витель вооруженных сил 
подтвердил, что в боях с 
пяптизанами армия потеряла 
13 военнослужащих убиты
ми и ранеными.

Глухо ухнула гаубица. За 
ней вторая, третья, я в не
большом помещении, где мы 
беседуем е генерал-майором 
Вахсдом из Главного по
литического управления аф
ганской армии, задрожали 
стекла.

— Это наша артиллерия,— 
отвлекся от рассказа генерал. 
— Бьет по горам, где против
ник устанавливает реактив
ные снаряды для обстрела 
Кабула...

Эта фотография агентства 
АДН запечатлела церемонию 
открытия пешеходных пере
ходов в районе Бранденбург
ских ворот на границе меж
ду ГДР и Запанным Берли
ном.

Открытие границ между 
ГДР и ФРГ, возможность без 
особых проблем навестить 
родственников и знакомых 
привели к резкому увеличе
нию потока туристов. В вы
ходные дни тысячи машин 
пересекают границу в обоих 
направлениях, нередко вы
страиваясь в длинные очере
ди на пропускных пунктах. 
В первое время после упро
щения пограничных формаль
ностей газеты и журналы 
ФРГ любили помещать сним
ки, запечатлевшие граждан 
ГДР с набитыми «западны
ми» товарами пакетами и 
сумками. Однако сейчас мно
гие средства массовой ин
формации стали задумывать
ся и о яругой стороне меда-
ли о том, что привлекает
западных немцев в соседнюю 
страну помимо встреч с дру
зьями, осмотра памятников 
истории, культуры и других 
достопримечательностей. По
сле введения льготного об
менного курса одной марки 
ФРГ на три марки ГДР, от-
мечает печать,
объектом

ГДР
притяжения

стала 
раз-

личного рода спекулянтов.
Многие в Федеративной 

Республике быстро поняли все 
выгоды, вытекающие из низ
ких цен, установленных на 
целый ряд товаров в ГДР, и 
ринулись туда за покупками. 
«Иногда нам становится 
стыдно за некоторых наших 
сограждан, которые вывозят 
из сосерней страны ящиками 
пиво и спиртные напитки, 
сотни пачек сигарет, продук
ты. детскую одежду и дру-
гие товары», рассказал
служащий одного из погра
ничных пунктов.

Фото АДН—ТАСС.

21 февраля орган ЦК ТПК газета «Нодой сиимун» сообщи
ла, что в феврале над пэктусанским тайным лагерем корей
ских антияпонских партизан трижды появлялась прекрасная 
радуга.

В этом месте у горы Пэктусан три года назад был восста
новлен «родной дом», в котором, согласно официальной ис-
ториографии, в 1942 
бюро, секретарь ЦК 
руководителя страны 
отца на посту главы

году родился член президиума Полит
ТПК Ким Чен Ир сын нынешнего
Ким Ир Сена, объявленный преемником 
государства. В последнее время лагерь,

дом и возвышающийся пад ними горный пик, названный пи
ком Чен Ир, превращены в место организованного посещения 
населением со всех концов страны, многими зарубежными 
гостями. День рождения Ким Чен Ира, 16 февраля, отме
чался в КНДР не только как один из «величайших нацио
нальных праздников», но и как «общий радостный день все
го человечества».

Радуга появилась там и 15 февраля, и это — легендарное 
событие, которое говорит о том, что и природа благословля
ет светлое будущее нашей родины, отмечает «Нодон синмун».

Пхеньян.
А. ЖАБИН, 
корр. ТАСС.

Вокруг единой
БОНН. В ФРГ идет ак

тивная дискуссия по поводу 
набирающего силу процесса 
объединения двух 'герман
ских государств, в ходе ко
торой многие политические 
деятели подвергают сомне
нию правительственный курс 
на форсирование событий, 
критикуют позицию . Бонна 
по вопросу о границах.

Самым опасным является 
то, сказал в интервью газе
те «Экспресс» председатель 
СДПГ X. -И. Фогель, что 
канцлер по-прежнему ставит 
под сомнение окончательный
характер западной
Польши.

границы
На обоснованность

опасений соседних государств 
слишком быстрыми ' темпа
ми объединения Германии 
указал в интервью той же 
газете директор стокгольм
ского Международного ип-
ститута 
проблем

по исследованию
мира (СИПРИ)

В. Штюцле. Экономическая 
и. возможно, военная мошь 
объединенной Германии, ска
зал он, вызывают их расту-

Германии
щую озабоченность. Поэтому 
руководство ФРГ должно 
проводить более сдержан
ную политику и не допускать 
н с п ро л у м а ни ы х заявлений.

ВАРШАВА. Приемом у 
президента Польши В. Яру
зельского завершилось двух
дневное пребывание в этой 
стране американской эконо
мической делегации во главе 
с заместителем государствен
ного секретаря США Л. Иг- 
л бе pre ром.

Значительная часть бесе
ды была посвящена между
народным проблемам, среди 
которых особое место занял 
вопрос объединения Герма
нии. В. Ярузельский выра
зил надежду на то, что ин
тересы национальной безо
пасности Полыни найдут по
нимание в США. Наиболее 
соответствующим выражени
ем этого понимания было 
бы, по его словам, подтверж-
дение участия 
планируемой 
по вопросу 
двух немецких

Польши в 
конференции 
объединения 
государств.

60 тысяч долларов — такую 
сумму должна по решению 
суда выплатить американская 
химическая компания «Мон
санто» и ее управляющий 
Гэри Макдермотт работнице 
предприятия в городе Лулинг

дом», заявил Макдермотт. 
Указывать можно, ругаться 
нельзя. Так, видимо, рассуди
ли судебные власти, признав 
правоту пострадавшей работ- 
ни цы.

новс общенационального ис
следования, в котором приня
ли участие 1500 взрослых 
граждан США. Оно затрави-

(штат Луизиана) 
понесшей, по ее 
ральный ущерб

Ирме Уайт, 
словам, mo
ot грубости

начальства.
...Инцидент произошел еще 

в 1986 году. Уайт и два рабо
чих цеха упаковки готовой 
продукции фабрики ожидали, 
пока им принесут перчатки и 
защитные очки, необходимые 
для работы с едкими вещест
вами. Ожидание явно затяги
валось. И тут сидевших без 
дела рабочих заметил Макдер
мотт, который все свое воз
мущение по этому поводу вы
разил нецензурной бранью. 
Оправившись от испуга, Уайт 
подала на управляющего в 
суд, заявив, что она перенес
ла нервное потрясение и тре
бует возмещения морального 
ущерба.

Судебное разбирательство 
затянулось на несколько лет. 
Компания и ее управляющий 
отвергали обвинения. «Я имел 
право указать рабочим на то, 
что они почти два часа не за
нимались продуктивным тру-

Сексуальное поведение аме
риканцев достаточно консер
вативно и находится^лцлначи- 
тсльной степени в зависимое-

вост различные 
суалыюй жизни 
Так? например,

аспекты сек- 
американцев. 
согласно по-

лученным данным, 98,5 проц. 
женатых мужчин и женщин 
в прошлом году ни разу не 
изменяли своим супругам.

ЭТА «ШТАТСКАЯ»
ЖИЗНЬ

ти от существующих в обще
стве правил и традиций. Воп
реки представлениям, сло-

Г. Смита, во многом эго объ
ясняется угрозой, которую 
представляет сегодня для об
щества СПИД.

БракофазводЛЫе процессы 
в США, как и по многих стра
нах, — дело для сторон хло
потное ‘V ДдМпр'иятнде. Та
ким оно оказалось и для пре
успевающего нью • йоркского 
адвоката Джона Стербы и его 
бывшей супруги художницы- 
дизайнера Мери-Эллен. Яб
локом раздора в 10-месячной 
тяжбе стал... карликовый пу
дель по кличке Вуфер. Впол
не мирно поделив между со-

жившимся на основе 
.рых фильмов, книг и

некого*
выступ*

лений на эту тему средств 
массовой информации, амери-
канцы относятся 
своих партнеров 
торожио. Такие

к
весьма 
выводы

выбору
ос- 
ео-

держатся в докладе, с кото
рым выступил профессор Чи
кагского университета Томас 
Смит на заседании американ
ской Ассоциации содействия 
развитию науки в Новом Ор
леане (штат Луизиана).

Доклад подготовлен на ос-

Исследование также покагало, 
что степень . сексуальности 
человека во многом зависит 
от того, насколько он в це
лом удовлетворен своей 
жизнью.

Как отмечалось в докладе, 
отношение американцев к 
проблемам секса за последнее 
время изменилось. Если в 
конце 1960-х годов интимные 
контакты до вступления в 
брак одобряли 60 проц, аме-
риканцев, то сейчас 80
проц. За тот же период нес
колько возросло число Граж
дан США, осуждающих вне
брачные связи. По мнению

бой «роллс-ройе», «мерсе-
дес», фешенебельные кварти
ры в Манхэттене и другое 
нажитое за ^обы совместной 
жизни добро, они ну ни в ка
кую не хотели уступить друг 
другу право на владение сим
патичным псом. В конце кон-
цов пудель был передан
женщине. Дело в том, что ее 
бывший супруг на слушании 
в суде почему-то постоянно 
называл Вуфера Редом и к 
тому же не смог правильно 
определить породу страстно, 
по его словам, любимого им 
животного.

(ТАСС).

ПОХИЩЕНЫ И СОЖЖЕНЫ
Группа бывших офицеров румынской милиции и службы гос

безопасности «Секуритате» предстанет перед судом по обвине
нию в похищении и уничтожении тел погибших во время де
кабрьского восстания в Тимишоаре. Как сообщило агентство 
Ромпресс, бывшие офицеры содержатся сейчас в тимишоарскон 
тюрьме.

По словам агентства, один из них, полковник Петра, дал по
казания о случившемся, а затем покончил с собой. Согласно 
этим показаниям, тела по меньшей мерс 40 погибших во время 
восстания были похищены из морга тимишоарскон больницы, 
доставлены в Бухарест и сожжены.

3 А РАН Е Е П PO ДУ MAH Н АЯ

ПРОВОКАЦИЯ
Более сотни наиболее агрессивно настроенных хулиганов, про

никших в воскресенье, 18 февраля, в здание румынского пра-
вительства и учинивших там погром, были задержаны, 
на состоявшейся здесь пресс-конференции заместитель 
ра внутренних дел страны Дж. Моллован. Некоторые 
держанных признались в том, что перед демонстрацией 
ло роздано по 300 лей за то, чтобы они проникли в

заявил 
минист* 
из за

йм бы- 
здание

правительства. Другие — в том, что им за участие R этой ак
ции давали по блоку иностранных сигарет и спиртные напит
ки. Большинство присутствовавших на плошали людей, отметил 
заместитель министра, не поддержали хулиганов.

Беспорядки перед зданием правительства, заявил корреспон
денту ТАСС один из лидеров Фронта национального спасения 
С. Брукам, были заранее продуманной, хорошо организованной
акцией. (ТАСС).

КТО ТАКОЙ КОРОЛЬ МИХАЙ
Король Румынии Михай, живущий в изгнании в течение 4"! 

лет, хочет вернуть свой трон. Хотя этот король с мягкими ман»-
рами живет жизнью довольно скромного
литическая нестабильность Румынии

простого человека, по
означает, что его возмаж<

ное возвращение, пусть на первый взгляд и маловероятное, 
нельзя исключать.

По его словам, он предвидит для себя роль. эналоги"ную той, 
которую играют конституционные монархи в Запа-ной Европе. 
Он хотел бы выступить в качестве гаранта демократии, остава
ясь нгц политикой.

— Я мог бы катализировать общественное мнение и гаранти
ровать преемственность, н₽ допуская развития ситуации в на
правлении крайностей, — заявил он в интервью, которое дал в 
своем доме в Версуа. городке на берегу Женевского озера.

Он живет в комфортабельном двухэтажном особняке еместч со 
своей женой королевой Анной из династии Бурбонов, одной из 
своих пятерых дочерей и матерью королевы.

Родившийся в октябре 1921 года. Михай дважды занимал трон: 
впервые ребенком в период регентства с 1927 по 1930 гол. когда 
пригласили вернуться на престол его отца, и во второй раз — с 
1940 по 1947 год. Молодой король играл большую роль в перево
роте в августе 1944 года, который сверг генерала Антонеску I 
привел и переходу Румынии на сторону союзников. Он был вы
нужден отречься от престола в декабре 1947 года и покинуть Ру
мынию, занимался разведением домашней птицы в Англии, рабо
тал летчиком-испытателем, в 1964 году поступил на работу в же
невское отделение американской посреднической фирмы «Друлиа 
энд компани».

Только в последние два-три года Михай уделяет большую часть 
своего времени наблюдению за событиями я Румынии. По его 
словам, он был вынужден продать часть фамильных ценностей, 
чтобы не зарабатывать на жизнь и нанять секретаря, который 
помогает ему разбирать увеличивающуюся корреспонденцию.

Михай энергично возобновляет и устанавливает контакты е 
румынами в стране и вне ее.

♦У моей семьи всегда были очень личные отношения с наро
дом, — сказал Михай. — В 1930-х годах мы хорошо заботились о

«Нью-Йорк тайме».нем».

ЮАР. В расовом сознании белого населе
ния страны происходят перемены. Об зтом 
свидетельствуют факты, приводимые в по
следнее время южноафриканской прессой 
на страницах газет в журналов.

Но на снимке, взятом из финского жур
нала .ЮВ», за проволочной оградой детско-

го сада в Соуэто, как говорится по-
старому. С самого раннего возраста небелое 
население страны, как считают расисты, 
должно знать евое меето. Может быть, в не
далеком будущем положение изменится.

Фотохроника ТАСС.

ю+, ио даже усиливаются. 
Взять, к примеру, Кабул. По 
имеющимся данным, еще к 
середине декабря «неприми
римые» подтянули к городу 
245 вооруженных отрядов 
общей численностью 10 ты
сяч человек. Они нс только 
продолжают обстрел столицы, 
но и готовятся к атакам на 
окружающие город посты во
оруженных сил правительст
ва.

Еще одна «горячая точ-

Афганский генерал:

-ММ НУЖНА ЛЮБАЯ ПОБЕДА...
Какова сейчас военная об

становка? Это главный воп
рос, который привел меня к 
генералу Вахеду.

В стране сложилась прин
ципиально новая ситуация, 
считает генерал Вахед. Дей
ствительно, еще памятны 
времена начала весны прош
лого года, когда столичный 
отель «Интерконтинепталь» 
был заполнен зарубежными 
корреспондентами, приехав
шими сюда, чтобы описывать 
штурм Кабула вооруженными 
отрядами оппозиции. Но вре
мя шло, а «варфоломеевской 
ночи» в столице не предвиде
лось. «Интерконтиненталь» 
пустел, редакции отзывали 
своих корреспондентов.

Переломным" этапом, рас
сказывает Вахед, в изменении 
ситуации в пользу кабуль
ских властей стала битва за 
Джелалабад, показавшая жиз
неспособность кабульского ре
жима, его способность проти
востоять вооруженным отря
дам «непримиримой» оппози
ции.

Сегодня же, по мнению Ва- 
хеда, складывается небывалая 
ранее ситуация. Зима в этом 
году в Афганистане снежная, 
морозная, однако боевые дей
ствия не только не ослабела-

ка» — автотрасса Хайратон— 
Кабул, по которой в столицу 
идут главные поступления 
топлива и продовольствия. 
Здесь против правительствен
ных войск действуют две 
сильные группировки оппози
ции — к северу от перевала 
Саланг им противостоит Суфи 
Паянда из «исламской пар
тии Афганистана», к югу — 
Ахмад Шах Масуд из «ислам
ского общества Афганиста
на». Случается, этим группи
ровкам удается на короткий 
срок захватить определенный 
участок дороги. В основном 
же они заняты грабежом 
проходящих караванов, взи
манием «налогов» с водите
лей грузовиков за право про
двигаться дальше. Столкно
вения на шоссе постоянны, 
правительственным войскам 
приходится все время быть 
начеку, ожидая очередной ата
ки па посты.

Впрочем, начеку им необ
ходимо быть повсюду в стра 
не. Обостряется ситуация 
даже в районе Мазари-Шари
фа, еще совсем недавно счи
тавшегося одним из самых 
спокойных в стране. Так, не
давно вооруженный отряд оп
позиции численностью 80 че
ловек захватил кишлак Хай-

АФГАНИСТАН: 
ДВА ВЗГЛЯДА 
НА ПРОБЛЕМУ

рабад, расположенный в 23 
километрах от города. «Не
примиримые» принесли с со
бой большую партию воору
жений и 40 ракетных снаря
дов, как выяснилось позже— 
для обстрела города Хайрато- 
на па советской границе. Ког
да местным жителям стал из
вестен план отряда, немедлен
но собрался совет старейшин, 
потребовавший у командиров 
покинуть кишлак. Жители 
прекрасно понимали, к каким 
непоправимым последствиям 
могут принести действия «не
примиримых».

Чем объяснить подобную 
небывалую активность «не
примиримых» в зимний се
зон? Генерал Вахед считает, 
что лидеры оппозиции боятся 
прекращения большой финан
совой помощи, которую до сих 
пор продолжают оказывать 
им прежде всего США и Сау
довская Аравия.

Для того чтобы эти ассиг
нования продолжались, им 
необходима любая, хотя бы 
небольшая и временная, по
беда. Поэтому нельзя наде
яться, считает генерал Вахед, 
что в ближайшее время на
кал военных действий ослаб
нет. Только прекращение во
енной и финансовой помощи 
может заставить «непримири
мых» прекратить войну, при
слушаться к голосу разума и 
присоединиться к политике 
национального примирения.

А. ПРАВОЙ, 
соб. корр. АПН.

Кабул.

15 февраля исполнился 
год с тех пор, как советские 
войска покинули страну. Но 
война там продолжается. 
«Ответственность за эту 
бойню, — пишет «Нью - 
Йорк тайме», ■— лежит яа 
США и Пакистане, главных 
покровителях раздираемой 
враждой партизанской коа
лиции».

Джон Барнс, корреспон
дент этой газеты, провел в 
Афганистане несколько ме
сяцев. Он рассказывает об 
эпизоде, свидетелем которо
го был сам. Начался обстрел 
Кабула. Ракета разорвалась 
возле дома, где играли дети. 
Когда дым рассеялся, рядом 
с воронкой лежали два тру
па — семнадцатилетний па
рень и его шестилетняя сест
ра. Для Барнса такое не бы
ло в новинку — ему прихо
дилось видеть, как взрывом 
убило сорок человек. Когда 
толпа собралась вокруг уби
тых детей, люди узнали •— 
здесь же находится и аме
риканский репортер. Какой- 
то старик подошел к Барнсу, 
крикнул: «Пошел вон! По
чему вы это делаете с на
ми?!» «Обычные афганцы,— 
пишет Барнс. — и прежде 
не раз спрашивали меня — 
иной раз с удивлением. а 
чаше с гневом. — как могут 
Соединенные Штаты позво
лять моджахедам стрелять 
полученным из США оружи
ем по жилым кварталам и 
базарам, убивая и калеча 
людей, за которых они, по

их словам, сражаются? ...С 
тех пор, как русские ушли, 
многие афганцы увидели 
Соединенные Штаты в но
вом свете — как некую дале
кую державу, с чьей санк
ции убивают мирных жите
лей».

Для такого мнения у аф
ганцев есть более чем вес
кие основания. В течение 
прошедшего года, по дач
ным западных организаций,

крупных центров наркобиз
неса не только в Азии, но и 
в мире. Знают ли обо всем 
этом в Вашингтоне, который 
через конгресс США в 
1989—90 гг. выделял по 
700 миллионов долларов для 
поддержки афганской оппо
зиции?

Несомненно, знают. Но 
делают все, чтобы эта ин
формация оставалась лишь 
«для служебного пользова-

Американская пресса:

бульским правительством».
В течение всего прошлого 

года, пишет тот же Джон 
Барнс, американские ракеты 
убивали мирных жителей, а 
официальные лица США «на
стаивали на том, что Аме
рика будет продолжать во
оружать и финансировать 
оппозицию, а также поддер
живать ее отказ вести пере
говоры с кабульским режи
мом». К осени прошлого го
да. замечает он. представи
тели администрации США

заговорили о том,. что воо
руженной оппозиции потре
буется «еще один сезон, а 
то и два», чтобы захватить 
Кабул. Сколько же жертв 
среди гражданского населе
ния страны планируют эти 
представители? И как согла
суются такие прогнозы с сог
ласием Вашингтона на по
литическое урегулирование 
афганской проблемы?

Э. ЧЕПОРОВ, 
соб. корр. АПН. 

Нью-Йорк.

-НУЖНА ЛИ ПОМОЩЬ 
МОДЖАХЕДАМ?

от ракетных атак погибла 
тысяча жителей Кабула, мно
гие тысячи — в других рай
онах страны. Международ
ный Красный Крест отмеча
ет, что 90 процентов ракет
ных атак приходится не на 
военные, а на гражданские 
цели. И наконец, веское сви
детельство Питера Томпсена, 
специального посланника 
президента США в коалиции 
моджахедов. Применение 
партизанами ракетного ору
жия против мирного населе
ния. заявил Томпсен журна
листам, напоминает происхо
дившее во Вьетнаме, где он 
служил в начале своей дип
ломатической карьеры.

Уничтожая ни в чем не 
повинных людей, оппозици
онные группировки за «год 
без русских» не добились 
успеха ни в одной военной 
операции. Но за это же вре
мя моджахеды наладили 
производство и транспорти
ровку за рубеж огромных 
партий наркотиков. На кон
тролируемых ими террито
риях производятся сотни 
тонн опиума. Сейчас Афга
нистан — один из самых

ния». Пресса приводит сви
детельства того, как круто 
Вашингтон поступает с те
ми, кто пытается говорить 
правду о происходящем в 
Афганистане, о падении там 
престижа США. Эдмунд Мак
вильямс, американский дип
ломат в Кабуле, а затем в 
Пакистане, известный, кста
ти, своими симпатиями 
моджахедам, был отозван в 
США сразу после того, как 
■высказал сомнения в пер
спективах военной победы 
оппозиционных сил. Когда 
репортер «Вашингтон пост» 
Джеймс Руперт написал, что 
общественность в Кабуле 
склоняется в пользу Наджи- 
буллы, представитель гос
департамента назвал эту га
зету на слушаниях в кон
грессе «ненадежным источ
ником». Когда «Нью-Йорк 
тайме» опубликовала кор
респонденцию о том, что 
«обстрел Кабула американ
скими ракетами рождает ан
тиамериканские настроения», 
представитель госдепарта
мента заявил в одном из 
комитетов конгресса: «Ре
портер был одурачен ка-

АРАБСКИЕ «АФГАНЦЫ»
Проблема «афганцев» — молодых солдат, вернувшихся нв ро

дину после участия в гражданской войне в Афганистане, волну
ет, оказывается, не только нашу страну. Теперь эта проблема 
поднимается и на страницах печати арабсиих государств, чьи 
граждане добровольно воюют в чужой стране за идеи ислама.

Тан, алжирская вечерняя газета «Аль-Маса» первая в стране 
опубликовала материал на эту тему. Статья явилась как бы хо
лодным душем для сторонников разжигания войны и предостере
жением правительству. По данным «Аль-Маса», к началу февраля 
на территории Афганистана погибли 133 иноземных «солдата 
удачи», среди которых 30 граждан Саудовской Аравии, 25 егип
тян, ю палестинцев, Ю йеменцев, 6 иранцев, 4 сирийца, 3 тунис
ца, 3 ливийца, 3 натарца, 2 кувейтца, 2 марокканца и 1 суданец 
Отдельным списком поименно перечисляются и 17 павших там 
алжирцев. Их возраст — от 18 до 25 лет.

В связи с этим беспокоит также и то, мто вербовка доброволь
цев приобрела размах большой пропагандистской кампании. То* 
матичеенне вечера «Поддержим священную войну в Афганиста
не» стали новинкой этого сезона в клубах и дворцах культуры 
провинциальных городов арабских стран, сочувствующих афган
ской оппозиции, в программу этих вечеров входит ознакомление 
с экспозициями из фотографий и плакатов, призывающих всех 
правоверных принять участие в «священной» войне, а также про
смотр видеофильмов, идеализирующих борьбу моджахедов. Ос
новными посетителями этих «культурных» мероприятий являют
ся старшеклассники, рабочая молодежь и студенты. Активной 
вербовне подвергаются и арабские юноши, обучающиеся в ино
странных вузах.

Ранее, сообщает газета, для подготовки не очень большого 
числа наемников вполне хватало лагерей на территории Пакис
тана. Теперь же базы для обучения добровольцев боевым и под
рывным действиям работают с полной нагрузкой в Саудовской 
Аравии, Тунисе, Франции. ФРГ и даже Англии

Заставляют задуматься и некоторые данные арабских полицей
ских. Возвратившиеся в свои страны наемники, за плечами кото
рых богатый опыт боевых действий, чаще всего вливаются ж 
ряды формирований различного спектра: от ультралевого 
или ультраправого до уголовного, В современных условиях ак
тивного роста национальных и религиозных распрей и течений 
это явление представляет серьезную опасность. В качестве иллю
страции «Аль-Маса» приводит пример произошедшего 16 янва
ря этого года в алжирском городе Блида вооруженного нападе
ния на охрану суда. Как заявил прокурор провинции, в ходе 
следствия выяснилось, что тон среди нападавших задавали быв
шие «афганцы». Заговорщики располагали видеокассетой с за
писью своих «подвигов» в Афганистане, и. судя по всему, их ми
ровоззрение не претерпело изменений

Т. БАРАЕВ.
(ТАСС).
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in» НА СМЕНУ!
В Москве прошла Всесо

юзная конференция по воз
рождению Пушкинского об
щества.

Ученые-пушкинцы, работ
ники культуры и просто по
читатели лиры великого поэ
та съехались в столицу со 
всех концов страны.

От имени членов — учреди
телей общества выступил 
академик И. В. Петрянов-Со- 
колов. «Перед нами, — ска
зал он, — большая пробле
ма, прежде всего спасения 
пушкинского дома. На нас 
возложена прекрасная за
дача: жить и помогать жить 
Пушкинскому обществу».

«НЕТ, ВЕСЬ Я
НЕ УМРУ...»

,0. И. Карпухин, предсе
датель оргкомитета, сделал 
доклад о структуре новой 
организации, обратив внима
ние на главную задачу: изу
чения творчества поэта. С 
болью говорилось о том, что 
«сейчас иногда наблюдает
ся крен в сторону изучения 
даже не столько биографии 
Пушкина, сколько его окру
жения».

Постоянно подчеркивалась 
необходимость возрождения 
духа Пушкинского общест
ва, существовавшего в стра
не в 20-.х — начале 50-х 
годов: проведение семина
ров для рабочих и учите
лей, праздников пушкин
ской и лермонтовской поэ
зии и т. д. Отмечалась боль
шая роль клуба «Луко
морье» в Томске, Пушкин
ского научного общества в 
Одессе, клубов и кружков в 
Молдавии, на Украине, в 
Белоярском районе Сверд
ловской области.

Обращено внимание на 
то, что новое, возрожден
ное после сталинского за
прета общество не должно 
быть бюрократизированным, 
что ежегодно будут прово
диться всесоюзные ассамб
леи по обмену опытом, а 
раз в четыре года — кон
ференции. При ассамблее 
будет работать специальная 
издательская комиссия. Ми
нистр культуры РСФСР 
К>. С. Мелентьев говорил о 
том, что Пушкинское обще
ство должно проводить 
«идею гуманизации, идею 
роста нравственности и ду
ховной культуры».

В выступлениях речь шла 
о выделении средств на со
хранение памятников исто
рии и культуры (5 млн. 
руб.) и на Пушкинское об
щество (1 млн. руб.).

Поэт Егор Исаев предло
жил обратиться в Верхов
ный Совет СССР — объ
явить день рождения А. _С. 
Пушкина всенародным 
праздником.

С воспоминаниями о дея
тельности прежнего Пуш
кинского общества и о его 
неожиданном разгоне в 
1952 году выступила Н. И. 
Грановская.

В центре работы секций 
конференции были вопросы 
улучшения материального, 
экспозиционного состояния 
музеев А. С. Пушкина и 
декабристов, подлинная на
учность в статьях, докладах, 
лекциях о поэте; охраны ие 
только дома, улицы, усадь
бы, связанных с жизнью и 
деятельностью Александра 
Сергеевича, но и самой па
мяти .о нем от дилетантско
го искажения.

Очень обидно было слы
шать взволнованный рас
сказ известного в стране 
собирателя материалов о 
Пушкине — свердловчанина 
Г. И. Щекутова о его пят
надцатилетней борьбе за соз
дание в городе пушкинского 
музея.

Москвич В. С. Непомня
щий, думаю, выразил чувст
ва всех участников конфе
ренции такими словами: 
«Не только Пушкин помога
ет нам жить. Она, наша лю
бовь к нему, помогает ему 
жить среди нас».

И. МАЦ, 
председатель свердлов

ского Пушкинского 
общества.

• ХОККЕЙ. Чемпионат СССР. Переходный турнир 
ра (а несколько ранее с та
ким же багажом уральцы«Кристалл» (Саратов) — 

«Автомобилист» (Свердловск) 
- 4:3 (0:0, 2:2, 2:1).

Шайбы забросили у «Кри
сталла»: Кирик (36-я мину
та), Менченков (40), Баженов 
(43, бел.), Королев (49, мен.); 
у «Автомобилиста»: Захаров 
(25), Коршунов (28), Аниси
мов (59).

4:5 (0:2, 1:2, 3:1).
Шайбы забросили у «Кри

сталла»: Жебровский (40, бол. 
и 60, бол.), Баженов (46, 
бол.), Королев (46); у «Авто
мобилиста»: Поротников (5), 
Лукиянов (7), Гатаулин (25). 
Захаров (28), Велижанин 
(59).

Прошел еще один спаренный 
тур. но ничего не изменилось 
в судьбе нашей команды: по- 
прежнему она остается за чер
той заветной «пятерки», а 
значит, вожделенной цели 
всех хоккейных ^команд стра
ны — высшей лиги.

Два очка в двух гостевых 
матчах с аутсайдером турни-

Осторожно: дети1

ВЕТЕР ДАЛЬНИХ странствий
Взрослые жители города 

нечасто бывают на желез
ной дороге. Поездки в от
пуск, встреча гостей, для 
дачников' — Летние переез
ды — вот, к счастью, и все 
транспортные страдания.

В ином мире живут наши 
дети. «Ветер дальних стран
ствий» неудержимо влечет 
многих к железнодорожным 
магистралям, а проживаю
щие вблизи дороги нередко 
избирают железнодорожное 
полотно местом для игр.

Невеселая милицейская 
статистика из года в год 
фиксирует по Свердловской 
железной дороге десятки 
детских травм, количество 
погибших и покалеченных 
детей. Цифры эти имеют 
тенденцию к росту. За про
шедший год зарегистрирова
но 43 факта детского трав
матизма, число пострадав
ших ■— 50, 19 из них погиб
ли. Основная часть этих 
трагедий приходится на ве- 
сенне - летний период го

Уральские любители музыки с удовлетворением узнали, что не
давно главным дирижером оркестра Свердловской филармонии 
стал Андрей Борейко, молодой талантливый музыкант, победи
тель двух престижных международных конкурсов.

Первая встреча свердловчан с А. Борейко была в декабре, тог
да оркестр под его управлением познакомил слушателей с про
изведениями польских композиторов. А 18 февраля этого года 
симфонический оркестр филармонии исполнил концерт для фор
тепьяно с оркестром М. Равеля. Дирижировал А. Борейко, соли
ровал наш гость из Франции пианист Эрик Энкауа. Прозвучала в 
этот вечер и первая симфония А. Онеггера, кстати, впервые в 
Свердловске. Тремя днями раньше исполнялся «Реквием» 
Дж. Верди. Зал аплодировал солистам, хоровой капелле им. 
А. Юрлова и оркестру под управлением А. Борейко.

Не менее интересные встречи с преирасной симфонической 
музыкой предстоят в зале филармонии и в. марте. В частности, 
14 марта оркестр во главе с новым дирижером будет играть му
зыку Я. Мендельсона и А. Шнитке, а солирует скрипачка из Моск
вы Татьяна Гринденко

НА СНИМКАХ: А. Борейко, Э. Энкауа, оркестр Свердловской фи
лармонии.

"'пто Л. БАРАНОВА.

убыли и из Омска) — сами 
по себе неплохой результат, 
но лишь для команды, чувст
вующей себя уверенно. В на
шем же положении, когда до 
пятой команды — «Трактора» 
— целых три очка (не думаю, 
что соседи-челябинцы их со
бираются за здорово живешь 
отдавать. Тем более, что в ап
реле они ждут нас дома... II 
не с распростертыми объятия
ми!) этого очень мало.

Итак, «Автомобилист» про
вел две календарные игры. 
Как развивались события? К 
сожалению, вновь по старой 
схеме: преимущество в нача
ле игры, быстро переходящее 
в голевое, затем включается 
стоп-кран (?) и авральный
штурм незадолго до сирены— 
благо, соперник ошибается. 

К 36-й минутеПервая игра, 
ведем — 2:0. 
цать минут - 
численное

Через тринад- 
ЗУ!. Получаем 
преимущество. 

да, на светлое время су
ток — на то время, когда 
поблизости непременно бы
ли взрослые, но не остано
вили ребят.

31 марта, в последний 
день весенних каникул, 
группа учащихся школы 
№ 40 шла по путям от ст. 
Шарташ, собирая разноцвет
ные стекла и камни. Маши
нист встречного скорого по
езда применил экстренное 
торможение, но тормозной 
путь поезда велик, и наезд 
предотвратить не удалось. 
Двое детей ■— мальчик 9 
лет и девочка 8 лет — погиб
ли. 30 мая на 1476-м км 
Пермского участка дороги 
мальчишки затеяли игры на 
пешеходном перекидном мо
сту. Один из них сорвался 
с моста и попал под прохо
дящий внизу поезд; от 
травм скончался.

Боль и недоумение вызы
вают случаи гибели детей 
по вине родителей и в их 
присутствии. 12 июля на

спорт
Шайба — за нашими ворота
ми. У Зуева есть альтернати
ва — отбросить защитникам 
или прижать. Андрей предпо
читает... «подарить» ее фор
варду хозяев Королеву — 
кстати, персонально отмечен
ному за отличную игру глав
ным тренером свердловчан 
Потрясенные уральцы две 
шайбы отыграть не смогли. 
Л ведь первую половину Зу
ев отстоял, по мнению сара
товцев, просто блестяще, раз 
за разом выручая недобросо
вестных защитников. Как и 
Лльберт Ширгазиев в ответ
ной встрече. Дважды выходил 
один на один с нашим голки
пером «реактивный» Королев, 
по Лльберт был начеку. Жаль, 
что подобного хладнокровия 
не хватило остальным хоккеи
стам «Автомобилиста», быстро 
успокоившимся при счете 
4:0. И едва не проигравшим 

ст. Храмцовская шестилет
ний мальчик шел с родите
лями по. путям. Машинист 
догонявшего их поезда по
давал предупреждающие 
сигналы. Родители посторо
нились, оставив сына в га
баритах. поезда. Смертель
ный исход. 6 сентября на 
1438-м км перегона Пермь—■ 
Бахаревка бабушка с дву
мя внуками переходила же
лезную дорогу в неустанов
ленном месте перед близко 
идущим поездом. Внук двух 
с половиной лет запнулся и 
упал. Старушка, напуганная 
приближающимся составом, 
не успела в эти секунды 
схватить мальчика и погиб
ла вместе с ним, накрыв 
своим телом.

Нередко трагически за
канчивается желание детей 
сэкономить деньги, взятые 
у родителей па железнодо
рожный билет. Взрослым 
не нужно объяснять, что 
человеческая жизнь несоиз
мерима со стоимостью би
лета на пригородный поезд, 

вновь. Лишь Бякин, как и 
всегда, находил время и си
лы успевать и в защиту (ку
да он был переведен после 
первого поражения), и в на
падение, и на разбор игровых 
ситуаций с арбитрами, в се
редине второго матча оконча
тельно потерявших контроль 
за игрой и удалявших всех 
подряд без раздумий.

4:0, 5:4. Такой перепад не 
может не тревожить: ведь на 
льду играли не мальчики, мо
гущие забыть о том, сколько 
времени длится матч. Тысячу 
раз нас наказывали за преж
девременную остановку игры, 
но безуспешно. Все равно не 
поняли.

Короткий комментарий А. С. 
Асташева:

— Играли на равных, но 
«Кристалл», в отличие от нас, 
смог собраться и провести 
так все 120 минут. Мы — не 
смогли...

ю. ОВОДОВ, 
Б. ПЛОХОТЕНКО.

Саратов.

а детское мышление устрое
но иначе, любой риск для 
детей приемлем. 3 сентяб
ря вблизи станции Сысерть 
убит током ехавший на кры
ше пассажирского поезда 
подросток. При тех же об
стоятельствах другой погиб 
6 октября на ст. Кордон.

Можно долго перечислять 
случаи травм, после кото
рых дети остаются без рук, 
без ног, расплатившись 
увечьем за лихое желание 
прокатиться на крыше ва
гона или запрыгнуть на под
ножку движущегося соста
ва. За каждым из этих слу
чаев — трагедия семьи, 
боль и слезы матерей. И 
непременно в каждом при
сутствует вина нас, взрос
лых, которые не разъясни
ли вовремя своим детям 
или ученикам элементарные 
правила поведения на же
лезной дороге.

Фантазии детей в играх 
неистощимы. Нередко пере
ходят они границу дозво-

ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА
ВНП Ш О

СКА 10 3 3 56-41 23
«Кристалл»
(Э) 8 4 4 54 — 38 20
«Торпедо»
(У-К) 9 2 5 64 — 48 20
СК им. Уриц
кого 7 5 4 50 — 39 19
«Трактор» 8 2 6 45 — 48 18
«Автомоби
лист» 5 5 6 56 — 55 15
«Салават
Юлаев» 6 3 7 32—43 15
«Кристалл»
(С) 3 6 7 52-64 12
«Динамо»
(X) 5 2 9 35 — 47 12
«Авангард» 3 0 13 42 — 63 6

ф «СПОРТЛОТО»
Результаты 8-го тиража ло

тереи «Спортлото» «6 из 45» 
и «5 из 36», состоявшегося 25 
февраля 1990 года.

«6 из 45»: 4, 19, 29, 32, 39, 42.
«5 из 36»: 10, И, 17, 19, 29
Владельцы билетов лотереи 

«Спортлото» «5 из 36» 7-го ти
ража 1990 года серии 320 но
мер 719697, серии 174 номер 
471444, серии 045 номер 937740 
стали обладателями путевок на 
Игры доброй воли в США.

(ТАСС). 

Редактор В. ЕФИМЧИК.

ленного. За прошедший год Г 
на Свердловской железной 
дороге зарегистрировано 
583 транспортных правона
рушения — бьют стекла в 
поездах, ломают светофо
ры, крадут грузы, кладут 
на рельсы посторонние 
предметы. За правонаруше
ния к ответственности при
влечено 1.034 подростка. 
Безобидные на первый 
взгляд, эти правонарушения 
наносят немалый вред и 
ущерб железной дороге, а 
«обстрел» камнями прохо
дящих поездов часто закан
чивается травмами для пас
сажиров. Поломки светофо
ров, загромождение желез
нодорожных путей ящика
ми, камнями и другими 
предметами — это экстрен
ные остановки поездов, 
сбои в графиках их движе
ния.

Приближаются весенние 
каникулы. Не секрет, что 
сотни детей будут предостав
лены самим себе с утра до 
вечера, и прямая обязан
ность взрослых — вовремя 
уберечь их от трагедий на 
железной дороге.

Р. ДОБРЯКОВА, 
инспектор по делам 

несовершеннолетних . 
УВД на транспорте.

ВСПОМНИМ
О ХУДОЖНИКЕ

В этом году выдающемуся 
уральскому художнику Генна
дию Мосину исполнилось бы 
шестьдесят лет. В конце фев
раля в Свердловском музее 
изобразительных искусств со
брались художники, искусство
веды, друзья и близкие, чтобы 
почтить память этого замеча
тельного художника и челове
ка.

Геннадий Мосин обладал ред
кой способностью писать боль
шие философские и историче
ские полотна. тематические 
картины. Он был художником 
от Бога, наделенный даром ко
лориста и рисовальщика. И не 
было, кажется, вида или жан
ра искусства, к которому не 
прикасалась бы рука этого 
мастера. А прикоснувшись — 
творила чудо.

Знаменитая историческая 
картина «1918 год», написан
ная в соавторстве с М. Бруси
ловским, явилась этапом в раз
витии современного советского 
искусства. Пройдя через все 
запреты, она стала знамением 
времени. Уже ставший истори
ей «суровый стиль», в русле 
которого она написана. по
стоянно преодолевается глубо
ким философским содержани
ем, переосмыслением револю
ционной ситуации. Как и всем 
большим произведениям искус
ства, этой работе уготована 
своя жизнь во времени. И сей
час потрясает не только свин
цовый колорит тревожного не
ба. но и огромное пространст
во. разделяющее реальных 
живых людей и — вождей, тро
гательная надежда в человече
ских лицах внизу и выхола
щивающий все чувства фана
тизм наверху, на трибуне.. Эта 
картина, как и «Красные коман
диры времен гражданской вой
ны на Урале» (также написан
ная совместно с М. Брусилов
ским), пронизана искренним 
героико-романтическим пафо
сом.

Геннадий Мосин был силь
ным человеком. И люди, кото
рых он изображал в своих про
изведениях, всегда значи
тельны. Его «Политические» 
способны преодолеть все, и 
нет силы, способной сломить 
этих людей. Достигнув высот в 
«суровом» стиле, он не остался 
почивать на лаврах, а непре
рывно двигался вперед, при
чем каждый раз — в неизве
данное. Его иллюстрации к 
русским народным сказкам, 
особенно картина «Сказка о 
мертвой царевне» — совсем не 
малый жанр. Это потрясаю
щие по красоте, живописным и 
художественным достоинствам 
философские произведения.

Вершина творчества Г. Мо
сина — картина «А. С. Пуш
кин»... Образ гениального по
эта как бы рождается из ро
мантического пейзажа. абрис 
фигуры тает, сливается с оку
танными голубой дымкой де
ревьями. Но лицо прорисовано 
четко, значительно, с глубокой 
проникновенностью в драма
тизм мироощущения поэта. 
«...Стоял он дум великих 
полн».

О. ПАНФИЛОВА.

НАШЕ
СПРАВОЧНОЕ
БЮРО

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
ОПЕРЫ И БАЛЕТА 

им. А. В. Луначарского
Сегодня СИЛА СУДЬБЫ 
28-П БАЯДЕРКА

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
ДРАМЫ

Сегодня в 19 час. премьера 
„„ БЛЭЗ
28-П ЧЕРНАЯ НЕВЕСТА

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
МУЗЫКАЛЬНОЙ КОМЕДИИ 

28-П СВАДЬБА ПРИ 
ФОНАРЯХ ЗВАНЫЙ ВЕЧЕР 

С ИТАЛЬЯНЦАМИ
ТЕАТР ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ 

им. Ленинского комсомола 
Сегодня в 10 час. 30 мин 
СКАЗКА О ЦАРЕ САЛТАНЕ 
в 16 час. на сцене в верх
нем фойе НАЧАЛО (этюды 

о детстве) 
28-П в 10 час. 30 мин. 
ОСТРОВ КАПИТАНА БЛАДА

ПОГОДА
28 февраля — 1 марта по 

области ожидается перемен
ная облачность, ночью 28 
февраля без осадков, в ос
тальное время местами не
большой снег, ветер юго-за
падный, 5—10 метров в се
кунду. Температура возду
ха ночью 6—И. 28 февраля 
при прояснениях до минус 
16. днем — 1—6 градусов 
холода.

ИНФОЮ
Арендный проектно-ремонтно
строительный трест «Свердловскгорстрой»

Для выполнения работ 
по строительству, рекон
струкции, капитального 
ремонта и реставрации 
жилых домов, объектов 
здравоохранения и про
свещения

ПРИГЛАШАЕТ НА 
ПОСТОЯННУЮ РАБО
ТУ:

— квалифицированных 
рабочих строительных 
профессий: каменщиков, 
столяров, плотников, шту
катуров, маляров, плиточ
ников, гранитчиков, мон
тажников стальных и же
лезобетонных конструк
ций, слесарей-сантехни
ков,. электромонтажников, 
газоэлектросварщиков, во
дителей автомашин, ма
шинистов башенных кра
нов и автокранов;

— инженерно - техни
ческих работников на дол
жности начальников и

«Свердловскгипроводхоз»
готов пополнить свои ряды

Если вы романтик в душе и геолог, почвовед, топограф 
по профессии, мы можем предложить вам интересную работу 
по специальности, в том числе и в полевых условиях.

Если вы не просто инженер, а инженер-мелиоратор, гид
ротехник (сооруженец), гидрогеолог, строитель, мы готовы 
и вас зачислить в свой штат (инженеры-строители могут 
рассчитывать на должность главного специалиста или на
чальника группы).

Кроме того, мы приглашаем на работу сметчиков (в т. ч. 
на должность начальника сметной группы), бухгалтера, вах
тера в общежитие, повара в детский комбинат.

Сотрудникам института по итогам года выплачивается 
тринадцатая и четырнадцатая зарплата, пособие к очередно
му отпуску.

Ваших детей мы готовы устроить в наш детский комби
нат. Для одиноких можем предложить общежитие по дого
воренности.

Обращаться по адресу: Свердловск, ул. Шаумяна, 73.

Вас ждут
на Свердловском шинном!

Когда вы мчитесь в ав
то или наблюдаете, как 
летит по шоссе, едва ка
саясь земли «жигуленок»1 
или «волжанка», вряд ли 
в красоте скоростной езды 
вам вспоминается, что она 
во многом стала возможна 
благодаря надежной обу
ви автомобиля.

А между тем, будь то 
МАЗ-тяжеловоз или стре
мительная «девятка», они 
«обуты» в автопокрыш
ки, представляющие со
бой сложные современные 
высокотехнические кон
струкции, в изготовлении 
которых участвуют рабо
чие до 20 различных спе
циальностей.

И ВСЕМ ЭТИМ ПРО
ФЕССИЯМ ВАС НАУ
ЧАТ НА СВЕРДЛОВ
СКОМ ШИННОМ ЗАВО- 
ДЕ!

В течение 4 месяцев, 
пока вы будете постигать 
таинства интересных ре
месел, завод будет пла
тить вам стипендию 100 
рублей, а когда начнется 
производственная практи
ка, к этому прибавится 50 
процентов заработной 
платы. Особые льготы де
мобилизованным воинам 
Советской Армии — им 
завод выдает разовое по
собие 150 рублей.

«Фаэтону» -10 лет
ВСЕХ ВЕТЕРАНОВ И ДРУЗЕЙ СТУДЕНЧЕСКОГО ОТ

РЯДА «ФАЭТОН» СГПИ ПРИГЛАШАЕМ НА ПРАЗДНО
ВАНИЕ ЮБИЛЕЯ. ЖДЕМ ВАС 17 МАРТА В 17.30 В ВИ
ДЕОБАРЕ СГПИ (ПР. КОСМОНАВТОВ, 26).

СВЕРДЛОВСКИЙ ОБКОМ ВЛКСМ ПРЕДЛАГАЕТ ПУТЕВКИ В 
ДОМА ОТДЫХА ЦК ВЛКСМ:

«ГУРЗУФ» (г. Симферополь) с 1 и 20 марта 1990 г. сроком 
на 18 дней.

«ЕЛОЧКА» (г. Звенигород Московской области) с 7 марта и 
2 апреля 1990 г. сроком на 24 дня.

Стоимость путевом до 160 рублей.
Справки по телефонам 51-75-40 и 57-86-20.
Наш адрес: Свердловск, пр. Ленина, 34, комн. 402, 403.

главных инженеров РСУ, 
главных бухгалтеров, на
чальников участков, про
рабов, мастеров, инжене
ров - проектировщиков и 
сметчиков по общестрои
тельным, сантехническим 
и электромонтажным ра
ботам.

Оплата труда в услови
ях аренды производится в 
зависимости от хозрасчет
ного дохода коллектива и 
напрямую связана с ко
личеством и качеством 
вложенного труда без ог
раничений максимального 
уровня зарплаты.

Выплачивается возна
граждение за выслугу лет 
и по итогам года. Прора
ботав 5—6 лет, вы сможе
те улучшить свои жилищ
ные условия. За справка
ми обращаться: ул. Вай
нера, 9а, отдел кадров 
треста «Свердловскгор- 
строй».

После окончания учебы 
коллектив свердловских 
шинников приглашает, вас 
на свое предприятие, гле 
вам гарантируется зарабо
ток от 280 до 450 рублей.

Свердловский шинный 
завод отличается высокой 
механизацией производ
ства. хорошей социальной 
базой для каждого члена 
коллектива. Здесь сразу 
вам предложат место в 
общежитии, помогут ус
троить вашего ребенка в 
ясли или детсад, поставят 
на очередь на отдельную 
квартиру.

НАЧАЛО ЗАНЯТИИ 
НА КУРСАХ 1 МАРТА. 
СЛЕДУЮЩИЕ ПОТОКИ 
НАЧНУТ ЗАНЯТИЯ С 
15 МАРТА, С 1 АПРЕ
ЛЯ.

Обращайтесь на завод 
по адресу: Короткий пере
улок, 1, автобус № 37, 
троллейбус № 9, 17, ост. 
«Шинный завод», автобус 
№ 42, ост. «Детсад». Зво
ните по телефонам: 
25-69-57 (отдел кадров 
СШЗ) или 25-91-52 (при
емная комиссия СПТУ- 
68).

Вас ждут на Сверд
ловском шинном!

H4CWEHM
Индекс 53800.
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